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FECHA:  ENERO  15  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS/PRIMERAS      PLANAS  

   Salvo  a  su  hijo;;  el  murió   

  
Desafuero  del  edil  de  Tlanalapa,  en  el  aire   

   En  abril  se  inicia  la  construcción  del  Centro  Textil   

   Muere  interno  del  penal  de  Pachuca   

  
¡Año  de  retos!   

  
  

   REFRENDA  GOBIERNO  APOYO  A  UAEH   

   Designan  a  empresas  para  operar  Tuzobús   

     

  
  

   	  

   Se  invitará  a  la  CNDH  a  recorrer  el  cuartel  de  Iguala   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
No  se  generó  Información.  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Fijó  PRI  lineamientos  para  proceso  interno: 
de   selección   de   candidatos   a   diputados,   el   Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI)   fijó   lineamientos   para   los  
precandidatos,  organizaciones,  sectores,  servidores  públicos  y  militantes.  Esto,  antes  del  arranque  de  precampañas  el  
próximo  27  de  enero,  que  concluirán  a  más  tardar  el  17  de  febrero,  para  los  distritos  federales  en  Hidalgo.  Por  ser  una  
contienda   interna,   los   aspirantes   a   una   candidatura   a   diputado   federal   no   podrán   utilizar   programas   o   material  
propagandísticos  ni  entregar  algún  beneficio  directo  o  indirecto,  en  especie  o  en  efectivo.  Por  ello,  estarán  impedidos  de  
contratar,  por  sí  o  por  otra  persona,  tiempos  en  radio  y  televisión  para  hacer  cualquier  forma  de  promoción  personal.  
Asimismo,   queda   prohibido   emitir   expresiones   de   cualquier   índole   que   ofenda,   denigre,   calumnie   a   los   demás  
contrincantes,  a  los  partidos  políticos,  diferentes  órganos  del  partido,  instituciones  o  ciudadanos.  Los  precandidatos  no  
podrán  hacer  uso  indebido  de  recursos  humanos,  financieros,  materiales  y  tecnológicos  durante  el  proceso  interno,  así  
como  recibir  cualquier  aportación  o  donación  que  contravengan  las  disposiciones  constitucionales  y  legales.  Cada  fórmula  
avalada  podrá  gastar  224  mil  74  pesos,  como  tope  máximo,  durante  las  precampañas,  esto  está  signado  en  el  acuerdo  
INE/CG212/2014.  Tampoco  podrán  utilizar  símbolos  religiosos  o  raciales  en  cualquier  clase  de  intervención  o  programa  
propagandístico.  Dentro  de  la  normativa  de  participación  para  las  organizaciones,  sectores  y  territoriales,  el  PRI  solicita  
mantener  una  actitud  de  imparcialidad,  sin  realizar  ningún  pronunciamiento  público  a  favor  o  en  contra  de  algún  aspirante  
o   precandidato.  Mientras,   los  militantes   del   PRI   que   estén   en   algún   servicio   público   deberán   abstenerse   de   declarar  
públicamente  su  simpatía  o  enemistad  hacia  cualquiera  de  los  suspirantes.  Asimismo,  los  militantes  e  integrantes  de  los  
órganos  de  dirección  que  participarán  en  el  proceso  interno  tendrán  que  privilegiar  la  unidad  del  partido.  Hace  una  semana  
se  registraron  como  precandidatos  Fernando  Quetzalcóatl  Moctezuma  Pereda,  por  el  distrito  de  Tula;;  Pedro  Luís  Noble  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
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http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.unomasuno.com.mx/
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http://www.cronicahidalgo.com/
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http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Monterrubio,  por  Actopan;;  Alfredo  Bejos  Nicolás,  por  Pachuca,  y  María  Gloria  Hernández  Madrid,  por  Tepeapulco.  Dentro  
de  una  semana,  el  PRI  designará  a  los  precandidatos  que  abanderen  las  diputaciones  federales  de  los  distritos  I  y  II  con  
cabecera  en  Huejutla  e  Ixmiquilpan,  respectivamente,  quienes  serán  electos  por  el  procedimiento  de  Comisión.  (José  
Antonio  Alcaraz,  página  04)  
Criterio-PRD  elegirá  candidatos  el  14  de  febrero:  El  PRD  elegirá  el  próximo  14  de  febrero,  a  través  del  IX  Congreso  
Electivo,  a   los  siete  candidatos  que  disputarán  diputaciones   federales  el  7  de   junio,  contienda  en   la  que  el  sol  azteca  
participará  en  solitario,  informó  Ramón  Flores  Reyes,  dirigente  del  organismo  en  la  entidad.  El  exdiputado  local  explicó  
que   de   las   32   fórmulas   y   74   aspirantes   que   se   registraron   en   diciembre   para   participar   en   el   proceso   electoral,   los  
consejeros  nacionales  determinarán  a  los  militantes  que  cubren  el  perfil  ideal  para  competir  por  curules.  De  acuerdo  con  
el  líder  del  PRD  en  el  estado,  aunque  buscaron  con  Movimiento  Ciudadano  y  el  PT  conformar  una  alianza,  las  negociaciones  
no  fructificaron  y  cada  una  de  estas  fuerzas  participará  sola.  Aarón  López,  subsecretario  de  Asuntos  Electorales  del  PRD  a  
nivel  nacional,  explicó  que  el  método  de  selección  de  candidatos  se  efectuará  con  la  participación  de  392  consejeros;;  de  
ellos,  siete  corresponden  a  Hidalgo.  Según  López,  el  PRD  tienen  altas  posibilidades  de  competir  y  ganar  los  distritos  de  
Ixmiquilpan,  Huejutla  y  Tula.  A  nivel  nacional,  el  PRD  considera  una  alianza  en  140  de  los  300  distritos  que  se  disputarán  
en  las  elecciones  federales.  Ninguno  de  ellos  corresponde  a  Hidalgo.  Los  dirigentes  del  sol  azteca  prevén  que  el  piso  de  
votos  para  su  partido  sea  de  15  por  ciento  de  las  preferencias  electorales,  cifra  que  buscan  duplicar.  (Ignacio  García,  
página  04)  
El  Independiente-Elegirá  sol  azteca  a  sus  aspirantes  el  14  de  febrero  (Víctor  Valera,  página  04)  
El  Sol  de  Hidalgo-Impulsarán  a  los  mejores  perredistas:  Aarón  López,  (Redacción,  Ojo  Política)  
Milenio-Analizan  unión  del  sol  azteca  con  el  PT  para  enfrentar  comicios  de  junio:  El  Partido  de  la  Revolución  
Democrática  (PRD)  en  Hidalgo  tiene  intenciones  de  aliarse  al  Partido  del  Trabajo  (PT)  para  enfrentar  las  elecciones  de  
diputados   federales  el  próximo  7  de   junio.  El  presidente  del  PRD  en   la  entidad,  Ramón  Flores  Reyes,   informó  que  ha  
habido  pláticas  con  los  líderes  del  PT  para  buscar  concretar  una  alianza,  sin  concretarse  nada  hasta  el  momento.  A  nivel  
nacional  el  sol  azteca  pretende  aliarse  en  140  distritos;;  sin  embargo  no  están  incluidos  los  siete  de  Hidalgo.  "Si  hemos  
platicado  con  ellos  (con  el  PT),  aunque  para  una  elección  formal  ya  pasó  el  tiempo;;  estamos  buscando  en  el  tema  nacional  
como  pudiéramos  revisar  la  situación  del  estado  pero  no  hemos  concretado  nada  todavía",  expresó  Flores  Reyes.  Por  su  
parte,  el  subsecretario  de  Asuntos  Electorales  del  Comité  Nacional  del  PRD,  Aarón  López  Bravo,  anunció  en  conferencia  
de  prensa,  que  ante  el  aumento  del  plazo  para  el  registro  de  alianzas,  el  partido  realiza  un  esfuerzo  para  conformar  una  
alianza  parcial  con  el  PT  e  indicó  que  se  agotaron  las  posibilidades  de  coalición  con  Movimiento  Ciudadano.  REGISTRO  
DE  FÓRMULAS  Asimismo,  el  presidente  del  PRD  en  la  entidad  informó  que  se  registraron  32  fórmulas  de  precandidatos  
a  diputados  federales  por  los  siete  distritos  electorales  hidalguenses,  conformada  por  74  militantes,  entre  propietarios  y  
suplentes.  Será  el  próximo  14  de  febrero  cuando  se  realice  el  Consejo  Electivo  del  partido  mediante  el  que  se  elegirán  a  
los  candidatos.  Además,  se  informó  que  la  dirigencia  nacional  pretende  llegar  con  candidatos  de  unidad  en  cada  uno  de  
los  distritos  electorales  del  país.  (Janet  Barragán,  página  11)  
Crónica-Impugna  Moreno  la  resolución  del  CEN: Impugnaron  ante  el  Tribunal  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo  (TEEH)  
la  resolución  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  de  Acción  Nacional  (PAN),  que  ratificó  como  dirigente  estatal  a  Asael  
Hernández;;   de   acuerdo   con   abogados   de   Alejandro   Moreno   Abud   la   sentencia   no   estuvo   apegada   a   los   estatutos   o  
reglamentos  del  partido,  por  ello  auguraron  la  anulación  del  proceso  interno  albiazul.  El  pasado  14  de  diciembre  celebraron  
el  proceso  interno  para  renovar  a  integrantes  del  Comité  Directivo  Estatal,  luego  de  una  contienda  cerrada  entre  Alejandro  
Moreno  y  Asael  Hernández,  finalmente  la  mayoría  de  votos  favoreció  la  planilla  que  encabeza  el  alcalde  con  licencia  de  
Tezontepec.  Por  ello  Alejandro  Moreno  acudió  a  los  organismos  partidistas  para  impugnar  la  elección,  debido  a  supuestas  
anomalías  suscitadas  durante  la  jornada;;  sin  embargo,  el  CEN  desechó  el  recurso  y  ratificó  a  Asael  Hernández  Cerón  como  
dirigente  estatal.  Derivado  de  la  situación  los  litigantes  que  representan  a  Moreno  Abud  acudieron  al  TEEH  para  impugnar  
tanto   la   resolución   del   CEN   como   el   proceso   electoral   interno,   por   diversas   causales:   rebase   de   topes   de   gastos   de  
campaña,  uso  de  recursos  públicos,  violación  a  la  secrecía  del  voto  y  agresiones  a  militantes.  
para  publicar  que  existe  una  impugnación  de  su  resolución,  entonces  debe  hacer  llegar  al  Tribunal  Electoral  de  Hidalgo  
ese   documento   para   su   conocimiento   y   ellos   (magistrados)   puedan   resolver   el   recurso   que   presentamos.   Creo   que  

licó  la  representante  jurídica,  Irma  Chávez.  
(Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
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Crónica-Definirá  el  CEN  perfil  del  PVEM  en  distrito: Antes  del  23  de  febrero  definirán  al  candidato  de   la  alianza  
Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)-Verde  Ecologista  de  México  (PVEM)  para  el  distrito  de  Tulancingo,  el  dirigente  
estatal,  Avelino  Tovar  Iglesias,  confirmó  que  la  siguiente  semana  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  sostendrá  una  reunión  con  
liderazgos   locales   para   formalizar   si   registrarán  un   aspirante  masculino   o   femenino.   En   entrevista   reiteró   que   el   CEN  
determinó  los  convenios  de  coalición  con  el  tricolor,  así  como  los  distritos  que  encabezaría  cada  partido;;  en  el  caso  de  
Hidalgo,  seis  jurisdicciones  serán  abanderadas  por  el  PRI,  mientras  que  en  Tulancingo  corresponderá  al  partido  del  tucán.  
Por  tanto,  en  el  transcurso  de  la  siguiente  semana  la  cúpula  ecologista  a  escala  nacional  definirá  fechas  de  inscripción  
para  candidatos  a  diputados  federales  por  mayoría  relativa,  además  de  establecer  el  género  que  contenderá  por  el  distrito  
4  hidalguense.  Cabe  recordar  que  de  los  244  distritos  donde  el  tricolor  contenderá  aliado  al  verde  56  planillas  las  encabeza  
el  PVEM  y  las  188  restantes  el  Revolucionario  Institucional.   nos  solicitaron  un  análisis  
político-electoral  y  luego  el  CEN  evalúa,  se  dio  una  propuesta  de  personajes  que  podrían  representar  al  distrito,  ahorita  
ellos  están  tomando  la  determinación,  pues  el  partido  tiene  como  fecha  límite  el  23  de  febrero  para  definir  candidatos,  

  (Rosa  Gabriela  
Porter,  página  04)  
El   Independiente-Iniciará  Asael   operación   cicatriz: Asael   Hernández   Cerón   se   prepara   para   tomar   protesta   el  
próximo  domingo  como  dirigente  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  en  Hidalgo  y  de  inmediato,  agregó,  iniciará  operación  
cicatriz  con  los  panistas  que  apoyaron  a  Alejandro  Moreno  Abud.  La  finalidad  es  lograr  unidad  de  los  militantes  rumbo  a  
la  elección  de  diputados  federales  el  próximo  7  de  junio.  Agregó  que  la  alternancia  en  la  dirigencia  de  Acción  Nacional  fue  
decisión  de   los  panistas,   tras  ser  cuestionado  si  será  difícil   lograr  que  el  equipo  de  Moreno  Abud  respalde  al  próximo  
comité  estatal.  Confió  en  que  recibirá  finanzas  sanas  y  todos  los  bienes  del  partido  como  parte  de  la  entrega-recepción.  
El  exdiputado  albiazul,  Prisco  Manuel  Gutiérrez  acompaña  la  planilla  del  presidente  municipal  de  Tezontepec  de  Aldama  
con  licencia  como  candidato  a  la  secretaría  general  del  PAN.  También  integran  la  planilla  Alfredo  Ortega  Appendini,  David  
Reyes  Santamaría,  Rodolfo  Moreno  y  Laura  Sánchez,  quienes  fueron  apoyados  por  el  diputado  federal  albiazul  Erick  Marte.  
Xóchitl   Gálvez   levanta   la  mano   La   excandidata   a   la   gubernatura   de   Hidalgo,   Xóchitl   Gálvez   habló   vía   telefónica   para  
manifestar  su  intención  de  participar  como  aspirante  a  diputada  federal,  sin  embargo  no  precisó  qué  tipo  de  candidatura  
ni  distrito  electoral,  dijo  Asael  Hernández.  No  obstante,  la  convocatoria  de  los  precandidatos  de  mayoría  relativa,  que  el  
partido  publicará  en  próximos  días,  será  abierta  a  toda  la  militancia.  Los  candidatos  a  diputados  federales  serán  designados  
a  través  de  entrevistas  aplicadas  por  la  dirigencia  nacional  del  PAN  a  partir  del  2  de  febrero.  Antes  los  registros  serán  del  
12  al  23  de  enero.  (Víctor  Valera,  página  03)  
El   Independiente-Aprueba   PRI   convocatoria   para   candidaturas   en   distritos   de   Huejutla   e   Ixmiquilpan: 
Durante  la  cuarta  sesión  del  órgano  auxiliar  estatal  de  la  comisión  nacional  de  procesos  internos  del  Partido  Revolucionario  
Institucional  (PRI)  fue  aprobada  la  convocatoria  para  la  postulación  de  candidatos  a  diputados  federales  por  el  principio  
de  mayoría  relativa  por  el  procedimiento  de  comisión  para  los  distritos  de  Huejutla  e  Ixmiquilpan.  Dicha  convocatoria  fue  
emitida  el  pasado  12  de  enero  por  la  dirigencia  nacional  del  tricolor  y  ayer  en  la  sala  de  expresidentes  de  la  sede  estatal  
priista  y  a  puerta  cerrada,  los  integrantes  de  este  órgano  colegiado:  César  Jiménez  Ortiz,  secretario  técnico;;  así  como  los  
vocales  Cristina  Cortés  Montaño,  Vanessa  Maldonado  Quezada  y  Rodolfo  Hinojosa  Fernández,  con  el  aval  de  su  presidente  
Gonzalo  Badillo  Ortiz,  leyeron  y  ratificaron  la  convocatoria  a  fin  de  que  las  y  los  aspirantes  por  los  distritos  I  con  cabecera  
en  Huejutla  y  II  en  Ixmiquilpan  reúnan  los  requisitos  correspondientes  para  obtener  su  registro.  En  la  sesión  se  informó  

nos,  así  
como  los  acuerdos  y  documentación  que  se  utilizarán  en  lo  que  resta  del  proceso.  El  órgano  auxiliar  estatal  de  la  comisión  
de  procesos  internos  sesionará  el  próximo  21  de  enero  para  recibir  la  solicitud  de  registro  definitiva  de  las  y  los  aspirantes  
a  los  cuatro  distritos  electorales,  el  III  con  cabecera  en  Actopan,  V  en  Tula,  VI  en  Pachuca  y  VII  Tepeapulco,  en  la  sede  
estatal  de  este  instituto  político.  (Redacción,  página  04)  
El  Independiente-Descarta  Movimiento  Ciudadano  alianza  con  PRD: Movimiento  Ciudadano  descartó  cualquier  
alianza  con  el  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  para  la  elección  de  diputados  federales  del  próximo  7  de  junio.  
De  esta   forma   lo  confirmó  el  subsecretario  de  asuntos  electorales  del  sol  azteca,  Aarón  López,  quien   agregó  que  aún  
siguen  las  negociaciones  con  el  Partido  del  Trabajo  (PT)  para  coaligarse  en  140  distritos  electorales  del  país.  Aunque  no  
es  contemplado  Hidalgo  en  este  paquete,  no  descartó  la  posibilidad  de  llegar  a  acuerdos  con  el  partido  de  la  estrella  en  la  
entidad.  El  PRD  está  abierto  para  platicar  con  el  PT  y  el  partido  naranja  con  tal  de  consolidar  alianza  rumbo  a  la  elección  
federal,  señaló  durante  anterior  entrevista  el  dirigente  perredista  Ramón  Flores  Reyes.  
final   (Víctor  
Valera,  página  04)  
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Capital   Hidalgo-PRD   prepara   "comando"   ante   elección   de   diputados:   Aarón   López   Bravo,   subsecretario   de  
Asuntos   Electorales   del   Comité   Ejecutivo  Nacional   (CEN)   del   Partido   de   la  Revolución  Democrática   (PRD),   anunció   la  
creación  del  Comando  Electoral  en  Hidalgo.  Es  un  organismo  conformado  por  las  secretarías  con  injerencia   en  el  tema  
electoral,  como  la  de  Organización,  Asuntos  Electorales,  Alianzas,  Comunicación,  Formación  Política  y  Finanzas,  que  se  
encargará  de  "trazar  la  ruta  estratégica  para  ganar  las  campañas",  explicó  el  enviado  del  CEN.  Detalló  que  en  días  pasados,  
se   instaló  el  Comando  Electoral  Nacional,  estrategia  que  se  replica  en   los  estados  con  el  objetivo  de  unificar  criterios,  
"caminar  en  una  sola  dirección,  en  materia  de  coordinación,  evaluación,  planeación,  y  potenciar  el  trabajo  y  despliegue  
de  campañas  con  impacto  en  la  ciudadanía",  apuntó.  Sobre  el  proceso  electoral,  informó  que  el  PRD  participará  en  295  
de  los  300  distritos  uninominales;;  al  tiempo,  dejó  entrever  la  posibilidad  de  ir  junto  con  el  Partido  del  Trabajo  en  alianzas  
comunes.  Sin  embargo,  no  precisó  si  Hidalgo  será  uno  de  los  estados  donde  el  PRD  y  PT  presentarán  candidaturas  en  
alianza  de  facto.  En  otro  tema,  se  refirió  a  la  resolución  del  Instituto  Nacional  Electoral  UNE),  donde  determinó  bajar  el  
spot  publicitario  del  PRD,  lo  calificó  de  "mostrar  parcialidad",  pero  además,  de  violentar  la  libertad  de  expresión  del  partido  
político.  Anunció  sobre   la   interposición  de  un   juicio  de   impugnación  ante  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de   la  
Federación  (TEPJF),  por  la  actitud  del  INE  de  "velar,  ya  no  por  los  intereses  de  otro  instituto  político,  sino  por  el  de  los  
poderes  fácticos".  El  subsecretario  de  Asuntos  Electorales  lamentó  que  esta  situación  se  presente  cuando  apenas  inician  
las  precampañas.  (Verónica  Ángeles,  página  06)  
El  Sol  de  Hidalgo-¿Y  el  proceso  interno  del  Partido  Humanista?: Mediante  un  documento  que  deben  firmar  los  
aspirantes  a  una  candidatura  de  diputado  federal,  el  Partido  Humanista  obliga  a  quienes  la  consigan  a  "aportar  todo  lo  
que  sea  necesario  para  lograr  al  menos  el  3%  de  la  votación  federal",  mientras  que  a  los  aspirantes  fallidos  los  compromete  
a  aceptar  el  resultado  y  los  argumentos  que  lo  motivaron.  Lo  anterior,  conforme  a  la  Carta  compromiso  de  aceptación  de  
la  candidatura  que  ese  organismo  político,  con  registro  nacional  conseguido  apenas  el  mes  anterior,  dispuso  en  su  página  
web  en  el  marco  del  proceso  interno  de  selección  de  candidatos  que  supuestamente  inició  con  la  recepción  de  solicitudes,  
del  19  de  diciembre  al  5  de  enero.  Además  de  esas  cláusulas  en  donde  no  se  precisa  si  se  trata  de  esfuerzo  humano  o  
recursos   cuando   el   aspirante   se   compromete   a   "aportar   todo   lo   que   sea  necesario",   así   como   coartar   el   derecho  de  
impugnar  el   resultado  de   las  encuestas   con   las  que   se  definirán   las   candidaturas,  al   firmar  un  documento  donde,   se  
precisa,   "me   comprometo   aceptar   el   resultado,   así   como   los   argumentos   que  motivaron   dicho   resultado",   el   Partido  
Humanista  también  requiere  la  firma  de  una  carta  de  Declaración  bajo  protesta  de  decir  la  verdad.  "Me  vivido  una  conducta  
pública  adecuada"  y  "me  he  mostrado  lealtad  pública  con  el  partido  a  su  Declaración  de  Principios  y  el  programa  de  Acción,  
así  como  la  observancia  estricta  de  los  Estatutos  y  de  las  leyes  electorales  en  la  materia",  son  dos  de  las  tres  declaraciones  
que  debe  firmar  el  aspirante.  En  cuanto  a  la  solicitud  de  registro  que  debieron  entregar  en  el  plazo  señalado,  además  del  
nombre,  domicilio,  distrito  al  que  aspira  ser  candidato,  clave  de  elector,  RFC,  CURP,  teléfono  y  correo  electrónico,   los  
aspirantes   también   firman   una   Clausula   de   paridad   de   género.   "Acepto   que   de   ser   necesario,   sea   removido   de   mi  
candidatura,  en  cumplimiento  a  los  criterios  de  paridad  de  género,  marcados  por  la  ley,  los  Estatutos,  y  los  criterios  del  
INE  y  en  los  términos  de  este  procedimiento  y  de  la  convocatoria  respectiva",  dice  la  cláusula.  Estos  tres  documentos,  que  
se  extienden  a   los  aspirantes  a  una  diputación  por  el  principio  de   representación  proporcional,   las  emitió   la  Comisión  
Nacional   de   Elecciones,   órgano   que   tiene   bajo   su   responsabilidad   este   proceso,  misma   que   emitiría   el   dictamen   de  
procedencia  del  registro  de  precandidatos.  En  caso  de  que  en  un  mismo  distrito  se  registrara  más  de  un  aspirante,  esa  
Comisión  ordenará  la  aplicación  de  la  encuesta,  misma  que  se  realizarán  el  19  de  febrero  con  un  representante  de  cada  
aspirante  que  la  supervise,  mientras  que  el  3  de  febrero  se  emitirán  las  convocatorias  a  Consejo  Estatales  Extraordinarios  
que  aprobarán  las  fórmulas  de  precandidatos  a  diputados  de  mayoría  relativa,  en  sesión  del  20  de  febrero.  En  tanto,  las  
y  los  titulares  de  la  lista  de  candidatos  a  diputados  por  la  vía  de  representación  proporcional,  serán  definidas  el  28  de  
febrero  en  un  Consejo  Nacional  Extraordinario,  según  la  convocatoria  que  se  encuentra  en  la  página  internet  del  organismo  
político.  En  Hidalgo,  las  oficinas  del  Partido  Humanista  permanecían  cerradas  a  las  10:50  horas  de  ayer,  por  lo  que  no  
proporcionó  información  el  dirigente,  si  es  que  lo  hay,  y  por  ende  tampoco  se  obtuvo  información  de  las  condiciones  del  
proceso  interno  de  candidatos  de  este  organismo  político  en  el  estado.  (Redacción,  Ojo  Política)  
Uno  más  Uno-Esta  semana  anunciará  PT  primeros  precandidatos:  La  dirigencia  estatal  del  Partido  del  Trabajo  
informó  que  dará  a  conocer  su  lista  de  precandidatos  a  más  tardar  el  día  jueves  de  esta  misma  semana.  Iniciado  el  periodo  
de  precampañas,  y   luego  de  que  se  cancelara  el  anuncio  oficial  el  pasado  sábado,  por  recomendación  de   la  Comisión  
Nacional   de  Elecciones   Internas,   el   anuncio   se   pospuso  hasta   que   se   dé   el   aviso   correspondiente   al   Instituto   Estatal  
Electoral   (INEE),  Todavía  hasta   la  noche  de  este  martes  se  afinarán   los  últimos  detalles  para  actualizar   la   lista.  Cabe  
mencionar  que  sonaba  una  posible  alianza  con  el  PRD,  que  ya  registró  74  candidatos,  no  obstante  el  dirigente  nacional  
Ramón  Flores  se  mostró  abierto  a  pláticas  con  los  otros  partidos  de  oposición  para  vigilar  las  elecciones.    
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De  la  mano  con  el  PRI  Avelino  Tovar  Iglesias,  presidente  del  PVEM  en  Hidalgo,  acudió  a  la  última  reunión  de  la  Comisión  
Ejecutiva   Nacional   en   la   Ciudad   de  México,   donde   definirá   la   participación   del   verde   en   la   contienda   para   diputados  
federales.  Con  medio  año  al   frente  del  partido,  Tovar  Iglesias   tuvo   la   tarea  de  afiliar  a  nuevos  militantes,  puesto  que  
encaró  la  renuncia  de  muchos  que  se  fueron  tras  los  pasos  de  Jorge  Malo  Lugo  y  Christian  Pulido,  ahora  dirigente  estatal  
de  Movimiento  Ciudadano.  Pese  a  que  en  declaraciones  previas,  el  dirigente  del  partido  del  Tucán  dijo  que  de  ir  solos  a  
las  elecciones,  obtendrían  cerca  del  10  por  ciento  de  los  votos,  lo  cierto  es  que  dejó  entrever  que  nuevamente  representará  
los  intereses  del  Revolucionario  Institucional.  Por  lo  pronto  seis  distritos  serán  encabezados  por  el  PRI,  mientras  que  lo  
más  seguro  es  que  Tulancingo  lo  lleve  el  Verde,  y  falta  conocer  quién  estará  detrás  de  las  suplencias.        (Redacción,  
página  04)    

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Abarrotan   ciudadanos   los   13  módulos   de   credencialización: Mauricio   Santillán,   vecino   de   la   colonia  
Parque  de  Poblamiento,  tuvo  que  madrugar  ayer  para  estar  a  las  6:30  de  la  mañana  en  el  módulo  de  atención  ciudadana  
del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  del  bulevar  Everardo  Márquez  y  así  apartar  el  lugar  de  su  esposa,  quien  desde  hace  
cinco   años   no   ha   cambiado   su   credencial   para   votar.   En  punto  de   las   8:00   horas   se   abrió   el  módulo   de   atención   y,  

tarde  y  mi  esposa  apenas  entró  a  realizar  el   trámi   Su  cónyuge,  al   igual  que  miles  de  hidalguenses,  dejó  hasta   los  
últimos  días  para  renovar  su  credencial  de  elector  y  así  poder  participar  en  la  elección  de  diputados  federales  del  próximo  
7  de  junio.  Este  día  se  vence  el  plazo  para  renovar,  modificar  o  tramitar  por  primera  vez  la  credencial  de  elector,  por  lo  
que  los  11  módulos  fijos  y  dos  más  itinerantes  han  estado  abarrotados  de  ciudadanos.  A  las  personas  que  quieran  reponer  
su  credencial  por  extravío,  robo  o  deterioro,  y  que  no  sufran  modificaciones  de  datos  personales  o  domicilio,  tendrán  hasta  
el  31  de  enero  para  solicitarla.  Cabe  señalar  que  el  día  de  mañana  los  módulos  estarán  dando  servicio  a  partir  de  las  8:00  
hasta   las  23:59  horas,  entregando  al   igual  que  ayer  400   fichas.  Estos  11  módulos  de  atención   ciudadana  del   INE  en  
Hidalgo  se  ubican  en  Actopan,  Cuautepec  de  Hinojosa,  Huejutla,  Huichapan,  Ixmiquilpan,  Pachuca  (Everardo  Márquez  y  
Fraccionamiento  Rinconada),  Tepeapulco,  Tizayuca,  Tlaxcoapan,  Tula  y  Tulancingo.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  07)  
Crónica-Concluye  plazo  para  renovar  credenciales  para  votar:  INE: Largas  filas  de  personas  exhiben  los  módulos  
del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  en  Hidalgo  debido  a  que  vence  el  plazo  para  renovar,  modificar  o  tramitar  por  primera  
vez   credenciales   para  votar,  de  acuerdo   con  el   cronograma  del  proceso  electoral   2014-2015  y   la   vocalía  del  Registro  
Federal  de  Electores  (RFE),  a  partir  de  este  15  de  enero  empiezan  los  cortes  en  Listados  Nominales  para  definir  el  número  
de  ciudadanos  que  podrán  sufragar  el  próximo  7  de  junio.  El  INE  informó  desde  hace  semanas  que  hoy  concluye  el  término  
para  tramitar  la  mica  para  votar,  por  ello  el  personal  de  módulos  atenderá  a  la  población  que  permanece  formada  hasta  
medianoche.  Cabe  recordar  que  aquellos  jóvenes  que  recién  cumplieron  o  cumplirán  el  día  de  la  elección  (7  de  junio)  los  
18  años  de  edad,  la  renovación  de  credenciales  con  terminación  09  o  12,  así  como  la  actualización  por  cambio  de  domicilio,  
ya   no   podrán   efectuar   trámites   hasta   después   de   celebrar   la   jornada   electoral.   El   INE   considera   un   aplazamiento  
extraordinario  hasta  el  31  de  enero  para  quienes  perdieron  o  les  robaron  dicho  documento,  aunque  no  podrán  actualizar  
datos.  Además  del  16  de  enero  al  1  de  marzo  para  que  aquellos  ciudadanos  que  tramitaron  su  credencial  recojan  su  mica.  
A  partir  de  ese  momento  suspenden  la  tramitación  de  credenciales  e  inicia  la  etapa  de  demandas  de  juicio,  especialmente  
cuando  alguna  persona  pierde  este  documento  durante  ese  lapso,  antes  de  la  jornada  electiva.  El  RFE  efectúa  tres  avisos  
a  los  ciudadanos  para  que  acudan  por  sus  micas  a  los  módulos  donde  realizaron  el  trámite  de  credencial  para  votar,  en  
este  caso  entre  enero  y   febrero  de  2015  el  personal  del  área   intensificará   los  avisos  personales.  Actualmente   la  Lista  
Nominal  a  escala  nacional  asciende  a  más  de  82  millones  de  mexicanos.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
Milenio-Vence  plazo  para  renovar  la  credencial  de  elector  (Janet  Barragán,  página  12)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Desafuero  de  alcalde  de  Tlanalapa,  en  suspenso: El  Congreso  local  esperará  a  que  la  Procuraduría  General  
de  Justicia  de  Hidalgo  (PGJH)  determine  si  hay  elementos  o  no  para  realizar  un  juicio  de  declaración  de  procedencia  contra  
el  alcalde  de  extracción  panista  de  Tlanalapa,  Arturo  Ramírez  Damián.  Este  representante  popular  fue  denunciado  el  año  
pasado  por  habitantes  del  mismo  municipio  por,  presuntamente,  agredir  y  amenazar  a  integrantes  de  la  familia  Hernández  
Solís,  de  acuerdo  con  lo  establecido  en  las  averiguaciones  previas  3/1356/2014  y  03/067/2014.  Celestino  Ábrego  Escalante,  

  Aunque  anteriormente  no  eran  muy  conocidos  los  actos  antijurídicos  de  los  
representantes  populares,  el  legislador  local  señaló  que  gracias  a  la  ampliación  y  acceso  a  la  información  se  conocen  los  
derechos  ante  un  caso  de  esta  magnitud.  
sin  importar  qu
que  se  esté  haciendo  justicia,  tal  como  ha  ocurrido  con  el  exalcalde  de  Tepehuacán  de  Guerrero  y  la  exregidora  de  Molango  
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de  Escamilla.  Aunque  ambos  exrepresentantes  populares  estén  en  libertad,  debido  a  los  amparos  que  promovieron,  Abrego  
refirió  que  el  desahogo  de   las  pruebas  continúa  y  confía  en  que  pronto  se  puedan  resolver  estos  casos.  Al  interior  del  
Congreso  de  Hidalgo  no  ha   llegado  una  solicitud   formal  de   juicio  de  procedencia,  por  parte  del  procurador  Alejandro  
Straffon  Ortiz,  para  que  la  Asamblea  estatal  determine  si  desafuera  o  no  al  edil  de  Tlanalapa.  A  finales  del  año  se  denunció,  
ante   los  medios  de  comunicación,   las  presuntas  agresiones  que  ha  hecho  el  alcalde  contra   la  familia  Hernández  Solís,  
cuyos  integrantes  aseguraron  que  en  dos  ocasiones  Ramírez  Damián,  en  presunto  estado  de  ebriedad,  ha  trasgredido  sus  
derechos.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  05)  
Crónica-Demanda  transparencia  a  todos  los  participantes: Que  el  proceso  para  renovar  el  Congreso  federal  sea  
de  transparencia  y  gobernabilidad,  exigió  el  presidente  de  la  Confederación  Patronal  de  la  República  Mexicana  (Coparmex),  
Sergio  Baños,  en  nombre  de  socios  del  organismo  empresarial  en  Hidalgo.  
electoral  transparente  e  impecable  en  todos  los  estados  donde  se  renovarán  cargos  populares.  Confiamos  que  el  INE  y  las  
autoridades   de   los   tres   órdenes   de  gobierno  puedan  garantizar   que   efectivamente   se   realicen   elecciones   y   que  haya  

  En  esta  ocasión  Coparmex  Hidalgo  promoverá  el  voto  razonado  y  participación  ciudadana,  debate  
público  de  ideas  y  propuestas,  así  como  desarrollo  de  campañas  propositivas  y  de  contenidos.  Además  demandó  que  los  
partidos   postulen   solamente   a   candidatos   intachables,   que   expresen   compromisos   y   propuestas   concretas,   que   los  
aspirantes  sean  transparentes  y  que  estén  dispuestos  a  hacer  públicas  sus  declaraciones  patrimoniales  y  fiscales.  (Sara  
Elizondo,  página  05)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Presupuesto  de  la  UAEH  no  se  afectará,  dice  Olvera: El  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  aseguró  que  la  
Universidad  Autónoma  del  Estado  de  Hidalgo  (UAEH)  goza  de  la  confianza  del  gobierno  y  la  sociedad,  por  lo  que  esta  casa  
de   estudios   no   se   verá   afectada   en  materia   presupuestal,   pues   ha  demostrado   transparencia,   buen  manejo   y   buena  
administración  de  los  recursos  públicos  que  ejerce.  Al  reunirse  con  la  dirigencia  universitaria,  encabezada  por  el  rector  
Humberto  Veras  Godoy,  Olvera  Ruiz  añadió  que  cada  peso  que  se  consigue  o  se  otorga  está  aplicado  cien  por  ciento  a  lo  
que  está  destinado  con  toda  transparencia,  por   lo  que,  explicó,  este  centro  de  estudios  seguirá  contando  con  todo  el  
respaldo  para  posicionarse  como  una  de  la  mejores  universidades  del  país.  El  jefe  del  Ejecutivo  estatal  comentó  que  no  
en  muchas  entidades  del  país  existe  la  posibilidad  de  apertura,  de  diálogo  y  de  muy  buena  relación  como  la  que  mantiene  
su  gobierno  con  la  UAEH,  basada  en  valores  de  respeto  institucional  y  en  el  reconocimiento  a  la  calidad  de  las  personas  
que  conforman  esta  institución  educativa.  
referente  es  la  Autónoma  del  Estado  de  Hidalgo.  Es  la  institución  que  a  través  de  sus  investigadores  y  maestros  se  prepara  

  En  su  mensaje,  Veras  Godoy  
indicó  que  durante  2014  la  UAEH  logró  un  avance  significativo  en  las  metas  establecidas  dentro  del  programa  de  desarrollo  
institucional,  así  como  las  contempladas  en  los  programas  de  las  escuelas  superiores  (campus)  e  institutos.  Veras  Godoy  
detalló  que  la  máxima  casa  de  estudios  refrendó  100  por  ciento  de  la  oferta  educativa  de  licenciatura,  acreditada  en  nivel  
uno,  incrementó  y  consolidó  los  cuerpos  académicos.  Además,  cuenta  con  más  profesores  investigadores  dentro  de  los  
programas  de  desarrollo  profesional  docente,  y  del  Sistema  Nacional  de  Investigadores  (SNI).  (Yossimar  Durán,  página  
06)  
Crónica-Reconoce  Olvera  labor  de  UAEH  (Alberto  Quintana,  página  03)  
El  Independiente-Refrenda  gobierno  estatal  apoyo  a  UAEH  (Redacción,  página  15)  
Capital  Hidalgo-Resalta  Olvera  trabajo  conjunto  entre  gobierno  y  la  UAEH  (Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-Reitera  gobierno  su  apoyo  a  la  UAEH  (Redacción,  página  8A)  
Plaza  Juárez-Relación  con  la  UAEH,  tiene  como  base  el  respeto  institucional:  FOR  (Redacción,  página  3A)  
Uno  más  Uno-Francisco  Olvera  destaca  trabajo  conjunto  entre  su  administración  y  UAEH  (Redacción,  página  
05)  
Criterio-Presume  Bombardier  2  mil  locomotoras;;  acude  JFOR: Fue  producida  la  locomotora  número  2  mil  en  la  
historia  de  la  empresa  Bombardier  Transportation  México  SA  de  CV,  ubicada  en  ciudad  Sahagún;;  la  cual  fue  presentada  a  
funcionarios  estatales  en  el  Altiplano  hidalguense.  Al  acto  en  el  cual  estuvieron  directivos  y  empleados  de  Bombardier  
acudió  el  gobernador  José  Francisco  Olvera  Ruiz,  acompañado  de  integrantes  su  gabinete,  y  reconoció  la  importancia  en  
la  vida  económica  de  la  entidad,  pero  particularmente  de  Ciudad  Sahagún,  de  la  empresa  El  mandatario  estatal  recordó  
que  al  inicio  de  su  administración  fue  invitado  por  los  directivos  para  la  construcción  de  la  primera  locomotora  que  se  
ensambló.  En  la  ceremonia  de  entrega  de  la  locomotora  2  mil,  se  dio  a  conocer  que  diariamente  la  empresa  es  capaz  de  
producir  dos  máquinas  de  este  tipo.  Bombardier  Transportation  México  ha  construido  ferrocarriles  que  circulan  actualmente  
en  la  red  ferroviaria  de  México.  Además,  fabricó  trenes  para  sistemas  de  transporte  dentro  de  las  áreas  metropolitanas  de  
las  ciudades  de  México,  Guadalajara  y  Monterrey.  En  1988  para  Santiago  de  Chile,  en  Chile.  (Ángel  Trejo,  página  15)  
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P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Plaza  Juárez-Modelo  para  recaudar  predial  ha  sido  exitoso:  Eleazar  García  El  Ayuntamiento  de  Pachuca  busca  
recaudar  entre  85  y  87  millones  de  pesos  bajo  el  concepto  de  predial  para  el  presente  año,  a  través  de  distintas  y  atractivas  
estrategias  de  pago  como  et  seguro  gratis  contra  robo  de  contenidos;;  y  así  rebasar  lo  colectado  en  el  2014  que  fue  de  80  
millones   de   pesos,   afirmó   Eleazar  García   Sánchez,   alcalde   capitalino.   El   funcionario   apuntó  que  desde   el   inicio   de   su  
administración  hubo  la  preocupación  por  fortalecer  las  finanzas  del  municipio,  y  derivado  de  ello  se  han  implementado  
diversos  programas  que  hasta  este  año  han  permanecido  vigentes,  además  de  una  serie  de  descuentos  en  los  primeros  
tres  meses  del  año,  donde.se  reúne  más  del  80  por  ciento  del  total.  Agregó  que  año  con  año  incrementa  la  recaudación  
en  un  20  por  ciento,  por  lo  que  67  por  ciento  en  la  cifra  total  de  recaudación  de  la  administración  pasada,  lo  que  asegura  
de  manera  positiva,  que  las  participaciones  federales  serán  mayores  al  2014  para  el  ayuntamiento.  Cabe  mencionar  que  
el  presupuesto  del  2014  para  el  Ayuntamiento  de  Pachuca  era  de  585  millones  de  pesos,  e  incrementó  a  800  millones  de  
pesos;;  es  decir,  una  gestión  de  más  de  300  millones  de  pesos  anuales  de  recursos  extraordinarios  que  Son  posibles  gracias  
a  las  finanzas  sanas.  De  igual  forma,  señaló  que  dados  estos  incrementos,  la  administración  continuará  trabajando  en  más  
proyectos,  obras  y  programas  sociales  en  beneficio  de  'los  habitantes  de  la  ciudad  capital,  respondiendo  a  la  confianza  
que  la  población  ha  tenido  en  él  y  su  equipo  de  trabajo.  Durante  el  mes  de  enero  el  ayuntamiento  ofrece  descuentos  del  
30  por  ciento  para  jubilados,  pensionados  y  adul-tos  mayores,  mientras  que  un  25,  15  y  10  por  ciento  de  descuento  en  
enero,  febrero  y  marzo,  respectivamente.      Eleazar  García:  (Alejandra  Vera  Asiain,  página  03A)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   

Los  candidatos  del  PAN  y  PRD:  Es  época  de  definición  de  candidaturas  para  los  partidos  de  oposición  en  Hidalgo  y  
como  en  cada  proceso  que  deben  enfrentar  al  PRI,  se  analizan   los  perfiles  de  quienes  competirán  con  la   intención  de  
poder  dar   la  batalla  en   las  urnas  al  partido   hegemónico  en  el  poder  estatal   y  que  nunca  ha  perdido,   salvo   contadas  
excepciones.  Como  es  costumbre,  entre  los  principales  institutos  políticos  de  oposición,  el  Partido  Acción  Nacional,  el  de  
la   Revolución   Democrática   los   más   tradicionales-,   y   a   más   recientes   fechas   el   Partido   Nueva   Alianza,   Movimiento  
Ciudadano,  Partido  del  Trabajo  y  ahora  con  la  incorporación  de  Encuentro  Social,  Humanista  y  Morena,  el  panorama  parece  
más  ventajoso  para  los  tricolores  que  para  los  múltiples  contendientes.  Y  es  que  como  en  política  es  bien  sabido,  el  voto  
dividido  beneficia  a  quien  más  militancia  tiene,  y  ahí  el  PRI  es  vencedor  no  solo  en  registros  internos,  sino  en  adeptos  y  
en  captación  de  votantes  previo  a  las  elecciones.  Por  ende,  los  principales  partidos  de  oposición  buscan  regresar  a  los  
puestos  de  las  primeras  fuerzas  políticas  estatales  y  parte  del  éxito  residirá  en  lanzar  a  buenos  candidatos  para  conseguir,  
si  bien  no  el  triunfo  absoluto,  las  mayor  cantidad  de  sufragios  que  sumen  tanto  a  sus  prerrogativas  como  a  su  poder  y  
presencia  en   las   regiones  y  municipios.  Tras   la  elección  para  gobernador  de  2010  en  donde  prácticamente  dividieron  
unidades  entre  PRI  y  su  alianza  con  Verde  y  Panal,  y  entre  PAN  y  PRD  y  su  alianza  con  partidos  pequeños,  el  panorama  
pintaba  para  ver  buenas  contiendas  electorales  en  2011  para  alcaldes  y  en   las  posteriores  que  se  han  suscitado  para  
renovar   el   Congreso   local,   ya   en  dos   ocasiones.   Sin   embargo,   la  mala   elección   en  perfiles   de   candidatos   no   solo   ha  
perjudicado  al  PAN  y  PRD  sino  que  los  ha  mandado  a  la  lona  y  a  los  lugares  que  históricamente  no  les  corresponde  en  la  
baraja  nacional  de  los  partidos.  Contrario  a  ellos,  Nueva  Alianza  quien  es  segunda  fuerza  política  en  Hidalgo,  mantiene  su  
fortaleza  en  la  elección  de  candidatos  a  puestos  de  elección  popular,  pues  a  pesar  de  no  ser  personajes  que  todo  el  mundo  
identifica,  sí  son  gente  de  fuerza  al   interior  de  sus  grupos  magisteriales  y  en   las  regiones,   lo  que  provoca  una  buena  
cantidad  de  votos  a  su  favor.  ¿Qué  fue  lo  que  pasó  para  que  el  PAN  pasara  de  segunda  y  tercera  fuerza  política  a  ser  la  
cuarta  o  quinta?,  la  respuesta  es  que  lanzaron  a  los  personajes  que  no  correspondían  a  las  expectativas  de  la  población  o  
de  las  regiones  que  buscaban  ganar.  Lo  mismo  con  el  PRD,  quienes  además  tendrán  que  remar  contracorriente  con  la  
tendencia  nacional  de  casos  como  Iguala  y  los  normalistas  de  Ayotzinapa,  y  con  el  karma  de  Morena,  quienes  harán  hasta  
lo  imposible  para  dejar  al  sol  azteca  con  la  menor  cantidad  de  votos  no  solo  en  Hidalgo,  sino  en  todo  el  país.  

(Eduardo  González,  página  03)  
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Plaza  Juárez-   
  
PRUDENCIA,  UNA  VIRTUD  RARA  EN  LA  POLÍTICA  Y  URGENTE  COMO  NUNCA  BENJAMÍN  RICO  FRENA  A  
GRILLOS  DEL  MEZQUITAL:  
La  prudencia  es  una  de  esas  virtudes  que  no  se  apunta  en  los  manuales  políticos  pero  que  es,  sin  duda,  una  de  las  que  
deben  tener  como  de  las  principales   los  que  se  precien  de  ser  buenos  en  estas   lides,  porque  sin  ella  simplemente  no  
podrán  caminar  por  esta  senda  donde  esta  virtud  les  permitirá  caminos  exitosos,  porque  es  de  tal  manera  vital  que  hasta  
virtud  cardinal  es  en  el  mundo  de  la  fe  y  mucho  de  él  tiene  esto  de  la  política,  donde  mucha  fe  se  deposita  en  quienes  
manejan  el  poder  en  nombre  de  los  ciudadanos.  La  prudencia  dispone  la  razón  a  discernir  el  verdadero  bien  del  mal  para  
cada  circunstancia  y  a  elegir   los  medios  adecuados  para  realizarlo  para  ser   la  recta  razón  en  las  materias,  siendo  una  
virtud  que  permite  descubrir  el  bien  del  presente  en  una  acción  a  realizar.  Dejando  como  parte  de  aliados  el  deliberar  
bien,  el  juzgar  bien  y  el  recto  discernimiento.  No  debe  ser  fácil,  sobre  todo  para  los  hombres  del  poder,  que  en  muchos  
casos  sienten  que  después  de  ellos  sólo  Dios  y  que  en  su  nombre  se  mueven  montañas  y  lagos,  ríos  y  estrellas,  es  decir  
que  lo  pueden  todo.  Por  ello  llama  la  atención  que  hace  unas  horas,  el  gobernador  Olvera  con  mucha  prudencia  y  previendo  
tiempos  de  vacas  flacas,  porque  las  vacas  gordas  se  agotan  con  el  presupuesto  a  la  baja  por  el  precio  del  petróleo  que  se  
va  al  fondo  en  el  mercado  internacional,  anunció  con  el  Secretario  Aunard  de  la  Rocha  recortes  en  el  gasto  público  que  
les  pega  a  las  secretarías  del  estado  hasta  en  un  5  por  ciento,  pero  no  en  el  gasto  de  obra  y  acciones  de  programas  sino  
en  el  gasto  corriente,  que  equivale  a  decir  que  no  se  gastará  en  acciones  que  no  significan  lastimar  los  hechos  en  favor  
de  la  ciudadanía.  Esto  en  pocas  palabra  significa  adelantarse  con  buen  ojo  y  con  responsabilidad  a  la  época  de  las  vacas  
flacas.  En  tiempos  electorales  es  una  medida  valiente,  porque  para  más  de  uno  de  los  afectados,  porque  los  habrá,  puede  
significar  golpe  en  su  bolsillo  y  a  lo  mejor  cambiar  su  voto,  porque  los  habrá  que  así  reaccionen,  pero  quien  manda  y  
gobierna  en  nombre  de  todos  los  que  lo  eligieron  para  ese  cargo,  tienen  la  obligación  de  decidir  como  lo  hizo  Olvera,  ya  
que  de  otro  modo  atentaría  contra   la   ciudadanía.  Eso  es   tener  prudencia.  Una  virtud  medio  olvidada,  porque  para   la  
mayoría  de  los  políticos,  sobre  todo  en  este  momento,  lo  importante  es  ganar  votos  y  mantener  el  poder,  así  se  tenga  que  
lastimar  la  estabilidad  del  país  como  se  ve  en  el  caso  de  Ayotzinapa  donde  en  su  nombre  un  grupo  de  vividores,   léase  
maestros  de  Guerrero,  Oaxaca  y  Michoacán,  lastiman  la  educación  aunque  eso  sí,  no  renuncian  a  su  quincena  y  como  en  
el  caso  de  Guerrero  y  Oaxaca,  sobre  todo,  están  dispuestos  a  todo  menos  a  dejar  ir  la  mina  de  oro  que  significa  manejar  
los  recursos  de  las  nóminas  que  ahora  paga  la  federación  y  que  ellos  pelean  con  uñas  y  dientes  (Más  uñas  que  dientes)  
para  seguir  manejando  los  millones  de  pesos  que  consideran  suyos.  
LOS  VIVOS  DE  JULIÁN  VILLAGRÁN  CHOCARON  CON  ROCA  EN  BENJAMÍN  RICO  
El  titular  de  la  CONAGUA  Hidalgo  el  ingeniero  Benjamín  Rico,  aprendió  en  su  momento  que  en  política  hay  que  dar  la  cara  
a  los  problemas  y  hablar  de  frente,  porque  de  otro  modo  se  enredan  las  cosas,  y  eso  fue  lo  que  hizo  con  los  usuarios  de  
las  aguas  negras  de  la  comunidad  de  Julián  Villagrán,  donde  un  grupo  de  vivos  amenazó  con  paralizar  la  carretera  México-
Laredo,  pues  según  este  grupo  de  vivos,  no  habían  sido  escuchados  en  sus  peticiones  por  la  CONAGUA  y  por  ahí  seguían  
sus  demandas,  que  al  final  de  cuentas  resultaron  exigencias  de  un  grupo  de  particulares  que  no  avalaron  la  mayoría  de  
vecinos  que  se  mostraron  satisfechos  con  lo  hecho  por  la  delegación,  y  así  lo  manifestaron  en  reunión  pública  de  trabajo  
en  la  delegación.  Por  otro  lado,  Benjamín  Rico  dijo  que  escucharía  nuevamente  a  los  inconformes  para  hacerles  saber  la  
postura  de  la  delegación,  pues  de  lo  que  se  trata  es  de  llegar  a  soluciones  de  todos  los  problemas.  Sin  embargo  queda  
claro,  que  el  ingeniero  Rico  sabe  de  estos  asuntos  y  no  agarran  desprevenido.  Neófito  no  es,  y  si  los  de  Julián  Villarán  
pensaban  pescar  en  río  revuelto,  parece  que  chocaron  con  roca,  aunque  de  buenos  modales,  porque  escucha  a  todo  y  de  
eso  se  trata.  
AL  CIERRE...  EL  PES  Y  LA  FAMILIA  
La  puesta  del  Partido  Encuentro  Social  en  favor  de  los  valores  de  la  familia  le  traerá  sin  duda  buena  aceptación  entre  la  
ciudadanía,  porque  es  la  familia  lo  único  que  todos  tenemos  como  propio.  El  Presidente  de  este  partido  Natividad  Castrejón  
promueve  estos  valores  y  gana  adeptos  en  buen  número  por  todo  el  estado.  
  
  (Adalberto  Peralta,  página  02)  
Capital  Hidalgo-EL  "FANTASMA"DE  GÁLVEZ   
  
Prisco  Manuel  Gutiérrez,  ex  presidente  municipal  de  Xochiatipan,  ha  sido  uno  de  los  principales  impulsores  políticos,  de  
Bertha  Xóchitl  Gálvez,  quien  hace  más  de  cuatro  años,  compitió  por  la  gubernatura  del  estado.  Lo  mismo  como  alcalde,  
que  cuando  fue  diputado  local  plurinominal,  del  Partido  Acción  Nacional,  Prisco  buscaba  para  la  señora  Gálvez,  algunos  
foros  en  los  que  ella  pudiera  aprovechar  las  posibilidades  de  posicionarse  ante  los  votantes.  Para  Gálvez,  la  derrota  en  la  
elección  de  gobernador  fue  un  duro  golpe,  pues  la  panista,  que  siempre  negó  serlo,  se  veía  despachando  como  titular  del  
poder  Ejecutivo,  aspiraciones  que  los  hidalguenses,  sabiamente,  le  truncaron  en  las  urnas.  Inconforme  con  la  derrota,  la  
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panista  esperó  el  tiempo  de  las  elecciones  federales  y  buscó,  hasta  lograrlo,  convertirse  en  candidata  del  Partido  Acción  
Nacional  al  Senado  de  la  República.  Pero  como  en  esa  campaña,  Gálvez  dejó  a  sus  electores  al  olvido;;  Isidro  Pedraza,  
líder  de   la  Unión  de   la  Fuerza  Indígena  y  Campesina  (UFIC),  aprovechó  la  ausencia  de   la  panista  para  adjudicarse  un  
escaño  en  el  Senado  de  la  República.  Políticamente  "desecha"  y  con  pocos  ánimos  para  permanecer  en  esta  actividad,  
Gálvez  recibió  un  tercer  y  muy  duro  golpe,  pues  una  de  sus  hermanas  fue  detenida  y  procesada,  tras  haber  sido  acusada  
de  pertenecer  a  una  banda  de  secuestradores  que  "enjaulaba"  a  las  víctimas  para  extorsionar  a  sus  familiares.  Por  eso  y  
por  otras  razones,  es  que  Bertha  Xóchitl  Gálvez  Ruiz  se  apartó  de  los  reflectores  políticos,  y  decidió  permanecer,  como  
siempre  había  sido,  alejada  de  los  hidalguenses.  Sin  embargo,  ahora  que  Prisco  Manuel  Gutiérrez  fue  electo  como  "segundo  
a  bordo"  del  PAN  en  Hidalgo,  algunos  opinan  que  podría  sacar  a  su  amiga  del  ostracismo  que  forjó  para  sí  misma.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   

MC  =  movimiento  en  crisis:  El  proyecto  iniciado  por  el  ex  gobernador  de  Veracruz,  el  ex  priista  Dante  Delgado  Ranauro,  
que  fundó  su  partido  Convergencia  en  1999  y  que  en  2011  se  transformó  en  Movimiento  Ciudadano  (MC),  vive  una  grave  
crisis  en  Hidalgo  dónde  ha  sobrevivido  gracias  a  las  coaliciones  lo  que  incluso  le  dio  una  diputación  en  el  Congreso  local  y  
coyunturalmente  dos  alcaldías  con  candidatos  provenientes  de  otros  partidos  políticos.  El  mejor  ejemplo  es  Alfredo  San  
Román  Duval,  presidente  municipal  de  Huejutla  de  Reyes,  que  utilizó  el  membrete  de  Convergencia  y  luego  se  declaró  
independiente,  sin  embargo  en  su  momento  contribuyó  a  sumarle  votos  al  anaranjado  pero  más  allá  de  sus  inicios  este  
instituto  político  ha  pasado  de  manos  improvisadas  a  las  de  oportunistas  que  ofrecen  siempre  lo  que  al  final  no  cumplen.  
Cristian   Pulido   Roldán   empezó   a   escalar   cargos   en   el   Partido   Verde   Ecologista   de   México   (PVEM)   a   la   sombra   del  
subsecretario  del  Medio  Ambiente  y  Recursos  Naturales  (Semarnat),  Cuauhtémoc  Ochoa  Fernández,  sin  embargo  junto  
con  Jorge  Malo  Lugo  prepararon  una  asonada  en  contra  de  su  jefe  político  en  junio  de  2014,  sin  embargo  no  prosperó  y  
un  mes  después  llegó  a  la  dirigencia  Avelino  Tovar  Iglesias.  Pulido  Roldán  anunció  poco  después  su  separación  del  PVEM  
y  luego  se  incorporó  a  Movimiento  Ciudadano  dónde  en  una  extraña  jugada  lo  hicieron  dirigente  estatal,  decisión  que  fue  
impugnada  en  diciembre  del  año  pasado  ante  los  tribunales  electorales  lo  que  puede  prosperar  y  dejaría  acéfala  la  dirección  
estatal  de  MC  que  parece  condenado  a  desaparecer.  A  menos  que  una  sus  pocas  fuerzas  a  los  partidos  del  Trabajo  (PT)  
y  de   la  Revolución  Democrática  (PRD),  pero   la  historia  de   lo  que   inició  como  Convergencia  no  siempre  fue  así  en  sus  
inicios  en  Hidalgo  parecía  tener  un  buen  futuro  cuando  lo  dirigió  Manuel  Arellano  Zavaleta.  

(Alberto  Witvrum,  página  web)    

Crónica-Balcón  Político   

Comando  electoral:  Como  para  estar  a  tono  con  el  lenguaje  nacional  de  los  últimos  meses  en  nuestro  país,  cuando  más  
se  habla  de  violencia,  de  ejecuciones,  desapariciones  y  de  sicosis  social,  el  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  ha  

Al  menos  eso  dijo  en  Pachuca  Aarón  López  Bravo,  subsecretario  de  asuntos  electorales  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  
(CEN)  perredista,  cuya  cartera  ocupa  el  hidalguense,   José  Guadarrama  Márquez,  hoy   con  el   control  mayoritario  de   la  
estructura  formal  de  ese  partido.  Antes  Ramón  Flores  Reyes,  presidente  estatal  del  PRD  y  parte  del  grupo  que  encabeza  
Guadarrama  Márquez,  el  llamado  Frente  Democrático  Hidalguense  (FDH),  ha  dicho  que  el  14  de  febrero,  Día  del  Amor  y  
la  Amistad,  se  conocerán  los  nombres  de  quienes  encabezarán  las  fórmulas  de  candidatos  a  diputados  federales  en  los  
300  distritos  electorales  en  disputa.  No  ha  soltado  nombres  (no  falta  que  hace),  para  no  meterse  en  problemas,  pero  lo  
cierto  es  que  el  PRD,  como  los  demás  partidos  de  oposición,  adolecen  de  cuadros  que  tengan  presencia  en  la  sociedad  y  
que  conciten  voluntades  que   les  permitan  ganar  alguno  de   los  siete  distritos  electorales   federales  en  que  se  divide   la  
geografía  hidalguense.  Ni  siquiera  la  alianza  con  el  Partido  del  Trabajo  (PT),  de  presencia  casi  testimonial,  le  permitirá  
hacer   un   papel   decoroso   en   esta   contienda,   aún   con   que   el   escenario   nacional   no   es   el   óptimo   para   el   Partido  
Revolucionario  Institucional  (PRI),  que  ha  puesto  de  nuevo  en  campaña  a  su  mejor  activo  para  esos  menesteres,  el  propio  
presidente  Enrique  Peña  Nieto,  quien  por  cierto  estará  en  Pachuca  este  viernes.  El  PRD  ha  sufrido  también  el  efecto  de  
sus  malas  decisiones  y  de  postular  a  candidatos  que  luego  se  comprueba  están  ligados  a  la  delincuencia  organizada,  por  
lo  que  se  antoja  difícil  que,  al  menos  en  Hidalgo,  le  ponga  sabor  a  la  contienda  electoral.  

(Carlos  Camacho,  página  03)  
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Criterio-   
  
Oportunismo:  El   crimen   fue   terrible.  El   oportunismo  ha   resultado   igual.  Perdidos  en   la  memoria   los   zapatistas   y   su  
polifacético  y  enmascarado  jefe,  aquellos  hombres  y  mujeres  que  se  alzaron  en  armas  hace  25  años  contra  el  gobierno  
federal,  hoy  la  tragedia  de  Iguala  da  instrumento  a  los  grupos  radicales  para  montar  una  nueva  ofensiva  insurgente  contra  
el  Estado  mexicano,  aunque  en  esta  ocasión  han  decidido  utilizar  el  sistema  de  la  Guerra  Popular  Prolongada  (GPP)  que  
tanto  gusta  a  los  extremistas  de  izquierda,  aunque  muchas  de  sus  acciones  son  reflejo  de  lo  hecho  por  el  subcomandante  
Marcos  y  sus  seguidores.  Una  de  estas  similitudes  es  la  gira  nacional  de  Marcos,  con  el  acuerdo  del  entonces  presidente  

Me  queda  claro  que  el  dolor  de  los  padres  de  los  normalistas  está  siendo  aprovechado  por  grupos  radicales  para  atizar  el  
fuego  y  ganar  espacios  en  su  estartegia  de  la  GPP.  Y  es  que  esa  gira  no  hace  sentido.  ¿En  todos  los  cuarteles  del  país?  
Por  favor.  ¿Por  qué  no  buscan  a  los  estudiantes  en  las  propiedades  del  exalcalde  perredista  José  Luis  Abarca.  O  en  las  
propiedades  de  Ángel  Aguirre.  O  en  las  oficinas  del  PRD,  partido  que  postuló  a  estos  dos  personajes.  Lo  que  se  pretende  
ahora  es  hacer  una  caravana  política  a  escala  nacional,  con  el  ánimo  de  extender  la  idea  de  que  la  lucha  contra  el  Estado  
mexicano  es  nacional.  Buscan  los  reflectores.  A  esa  caravana  se  sumarán  los  miembros  del  CETG  y  de  la  CNTE,  y  grupos  
radicales   de   la   Ciudad   de   México,   y   dirigentes   de   Morena   y   vaya   usted   a   saber   quienes   más.   ¿Encontrarán   a   los  
desaparecidos?  Desde  hoy  le  digo  que  no.  
    
  (Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  este  viernes  se  espera  la  visita  del  Presidente  Enrique  Peña  Nietoa  Huichapan  y  a  Pachuca  en  donde  entregará  
apoyos  al  campo  y  a  la  población  de  municipios  afectados  por  las  bajas  temperaturas  y  las  heladas.  A  diferencia  de  otras  
visitas  que  ha  tenido  el  mandatario  nacional  en  el  estado,  ahora  se  priorizó  el  trabajo  y  organización  de  las  delegaciones  
federales  que  en  este  caso  fueron  las  encargadas  de  tener  todo  preparado  para  los  eventos  del  próximo  día  16  de  enero  
pues  estarán  arropando  al  Presidente  todos  los  encargados  de  delegaciones  en  el  estado.  

:  Que  ahora  donde  no  saben  cómo  enfrentar  las  próximas  elecciones  es  en  Movimiento  Ciudadano  sobre  todo  por  la  
falta  de   cuadros   frescos  y  por   la  apatía  de   la  militancia   luego  de   la  designación  de  Christian  Pulido  Roldán   como  
dirigente  en   la  entidad,   sin  duda  el  panorama  no   les  pinta   fácil,  aunque  una  de  sus  posibles  salidas  será  buscar  una  
coalición  con  otro  instituto  político,  el  tiempo  ya  no  es  mucho  así  que  habrá  que  esperar  sus  siguientes  movimientos  en  
aras  de  preservar  el  título  de  partido.  

:  Que  entre  los  panistas  no  saben  si  irse  con  melón  o  con  sandía.  Y  es  que  las  diputaciones  federales  para  representar  al  
distrito  de  Pachucaestán  que  arden  entre  las  posibles  candidatas,  Gloria  Romero  y  Roxana  Montealegre,  quienes  se  
disputan   el   honor   de   representar   a   su   partido   en   las   próximas   contiendas   electorales,   así   que  Asael  Hernández   y  
compañía  no  la  tienen  fácil  y  menos  para  quien  resulte  electa  pues  para  la  capital  se  augura  una  fuerte  lucha  en  las  urnas.  

:  Que   al   que   le   salió   otro   problemón   fue   al   presidente  municipal   deMixquiahuala,   Isidoro  Monroy,   quien   podría  
enfrentar   un   proceso   de   desafuero   del   cargo   por   desacato   a   un   presunto   mandato   del   Poder   Judicial   de   la  
Federación  para  reinstalar  a  una  de  sus  ex  funcionarias  a  quien  despidió  sin  aparente  motivo  desde  verano  pasado.  El  
asunto  se  acumula  al  de   los  aguinaldos  de   los  regidores  que  no  se  sabe  si  ya   lo  cobraron  y  al  de  muchos  problemas  
internos  que  no  ha  podido  solventar  en  el  ayuntamiento.  

(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"El  caso  del  fiscal  anticorrupción  es  un  tema  impulsado  por  el  PRD,  el  propio  Presidente  de  la  República  en  su  discurso  
habla  de  transparencia  en   todos   los  actos  y  decisiones  del  gobierno   federal,  pero  en   la  practica  el  PRI  no  ha  querido  

  
Pedro  Porras  Pérez  Diputado  del  PRD  sobre  nueva  fiscalía.  
  
"Estoy  seguro  que  con  el  trabajo  planteado  en  el  Programa  de  Desarrollo  Estatal  y  en  el  de  la  institución  tenemos  la    

  
José  Francisco  Olvera  Ruiz  
Gobernador  sobre  Desarrollo  Estatal.  
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"En  el  2015  se  detonará  el  desarrollo  en  cuanto  a  infraestructura  de  instituciones  que  estarán  dentro  de  la  Ciudad  del  
Conocimiento,  como  se  ha  podido  ver,  desde  el  2012  o  2013  se  trabajó  en  la  construcción  de  todas  las  instalaciones  del  

  
Yasmín  González  Regalado  
Directora  de  Proyecto  Ciudad  del  Conocimiento.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  en  las  últimas  horas  en  los  pasillos  de  Palacio  de  Gobierno  circula  el  rumor  de  que  este  viernes  el  presidente  de  la  
república,  Enrique  Peña  Nieto,  estará  de  visita  en   la  entidad  para  entregar  cobijas  y  cobertores  a   familias  de  escasos  
recursos  de  varias  regiones  del  estado,  además  de  realizar  un  sobrevuelo  a  la  Vega  de  Meztitlán,  la  cual  ha  sido  afectada  
por  las  recientes  heladas  que  han  caído  sobre  el  territorio  hidalguense,  por  lo  que  se  dice  que  elementos  del  Estado  Mayor  
presidencial  ya  están  alistando  los  detalles  de  esta  gira  presidencial.  

que   el   Grupo   Universidad,   que   comanda   Gerardo   Sosa   Castelán,   está   impidiendo   a   los   académicos   participar   como  
candidatos   independientes  en   la  próxima  contienda  electoral,  pues  el  elegido   fue  Antonio  Mota  Rojas,   quien  tendrá   la  
responsabilidad  de  hacerse  de  una  curul  en  San  Lázaro  para  su  padrino,  quien  aún  no  decide  su  relación  política  con  el  
PRI.   Por   lo   pronto,   en   los   institutos   se   busca   que   el   académico   cuente   con   el   total   de   los   votos   de   los   docentes  
sindicalizados.  

que  el  recién  estrenado  dirigente  de  Nueva  Alianza  en  Hidalgo,  Eliseo  Molina  Hernández,  llegó  con  tal  poderío  que  lo  único  
que  quiso  conservar   fueron   las   también  estrenadas   instalaciones  del  partido  turquesa  (gustos  del  exdelegado  especial  
Paco  Santillán),   pues   despidió   a   todos   los   trabajadores,   a   quienes   les   quedó   a   deber   la   última  quincena   del  mes  de  
diciembre.  Hoy  las  oficinas  del  partido,  ubicadas  sobre  la  calle  Eliseo  Ramírez  Ulloa  lucen  vacías,  esperando  la  contratación  
de  personal  de  su  confianza.  

que  quienes  ya  están  anotadísimos  para  una  candidatura  a  diputado  federal  en  el  PAN  son  la  exdelegada  de  Sedesol,  
Claudia  Luna;;  el  exdiputado  local  David  Reyes,  y  la  regidora  por  Pachuca,  Roxana  Montealegre  Salvador,  quien  a  punto  
está  de  ingresar  su  solicitud  de  licencia  al  cabildo  capitalino.  Quien  se  siente  con  más  derecho,  dicen,  es  Claudia  Luna,  
quien  invirtió  una  fuerte  suma  en  la  campaña  de  Asael  Hernández.  

que  ya  se  le  queman  las  ansias  por  asumir  la  dirigencia  estatal  del  PAN  al  alcalde  con  licencia  de  Tezontepec  de  Aldama,  
Asael  Hernández,  quien  el  pasado  fin  de  semana,  tras  conocer  las  providencias  emitidas  por  la  secretaría  general  del  PAN  
a  su  favor,  se  presentó  en  Congreso  nacional  donde  pretendía  acudir  en  su  calidad  de  dirigente  electo,  sin  embargo  fue  
bateado,  pues  aún  no  toma  protesta  y  en  su  lugar  quien  fue  admitido  a  la  reunión  fue  el  secretario  general  en  calidad  de  
presidente,  Jorge  Miguel  García  Vázquez.  
  
  (Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
Asuntos  de  interés  público  deben  ser  públicos  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-   
  
Suena  a  todo  volumen  que  este  viernes  16  de  enero  el  mandatario  nacional  Enrique  Peña  Nieto  vendrá  a  
Pachuca  a  poner  en  marcha  un  programa  federal  mediante  el  cual  se  apoyará  con  insumos  para  sortear  el  
crudo  invierno  a  familias  vulnerables.  
  
La  gira  presidencial  incluye  una  visita  previa  al  municipio  de  Huichapan,  donde  el  jefe  del  Ejecutivo  federal  encabezará  
otro  evento.  
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A  una  semana  de  que   los  precandidatos  a  diputados   federales  por   los  distritos  de  Huejutla  e   Ixmiquilpan  soliciten  su  

tricolor  en  la  contienda  del  próximo  7  de  junio.  
  

  
  
En  estos  dos  distritos  el  pr

Gonzalo  Badillo  Ortiz.  
  
Básicamente  consiste  

  
  
Quienes  tienen  la  idea  de  suscribirse  a  alguna  empresa  proveedora  de  televisión  satelital,  principalmente  la  que  utiliza  una  
antena  roja,  deberían  pensarlo  dos  veces.  
  
Un  lector  de  Radio  Pasillo  reportó  que  tardó  más  de  una  semana  en  poner  fin  a  su  contrato,  a  pesar  de  que  cumplió  con  
el  periodo  especificado  y  siguió  al  pie  de  la  letra  las  instrucciones  que  le  proporcionó  el  área  de  Atención  a  Clientes  de  la  
compañía.  
  
Entre  llamadas  telefónicas  al  número  01800  de  la  empresa  e  intentos  de  convencerlo  de  mantener  el  servicio,  los  días  
pasaron  y  pasaron  hasta  que  por  fin  logró  su  cometi
haber  tardado  varios  meses  en  conseguir  la  cancelación,  durante  los  cuales  les  fue  descontado  el  pago  correspondiente  
de  su  tarjeta  de  crédito.  
  
(Redacción,  página  web)    
Plaza  Juárez-Dese  p   
  
Todos  contra  todos  en  la  Huasteca    
Los  de  siempre,  es  decir  los  que  por  siglos  han  tenido  en  sus  manos  el  poder  en  la  región  Huasteca,  de  nueva  cuenta  han  
dicho  que  no,  que  no  aceptarán  como  candidato  a  diputado  federal,  al  menos  en  el  PRI,  a  quien  no  sea  oriundo  de  esas  
latitudes.  Y,  también  como  siempre,  han  advertido  que  en  caso  contrario  harán  crecer  a  otro  partido  para  llevarlo  al  poder.  
Es  decir  que  la  lealtad  partidista,  así  que  digan  que  qué  bruto  cómo  se  les  da,  nomás  no.  Por  supuesto  los  que  mueven  
todo  son  los  de  apellido  Fayad,  Badillo,  Reyes  y  uno  que  otro  de  menor  nivel  en  cuanto  a  recursos  económicos.  Así  que  el  
asunto  va  a  estar  complicado  para  el  tricolor,  no  para  los  descendientes  de  caciques  que  al  final  se  saldrán  con  la  suya,  

  
  
Pluri  no  será,  a  ver  si  se  avienta  por  ir  de  campaña  
Hasta  el  último  momento   la  ex  candidata  a  gobernadora,  Xóchitl  Gálvez,  buscó  que  el  PAN   la   incluyera  en   la   lista  de  
aspirantes  plurinominales  a  una  diputación  federal,  es  decir  ganar  nadamás  fuera  incluida.  Pero  no  se  le  dio.  Si  ni  a  la  ex  
primera  dama,  menos  a  la  de  Tepa.  Sin  embargo  persisten  los  rumores  de  que,  luego  entonces,  está  dispuesta  a  hacer  
campaña  y  mentarle   la  madre  a  cuanto  competidor  se   le  ponga  enfrente.  Así   las  cosas  cambian,  han  dicho  en  Acción  
Nacional,  y  pudiera  ser  que  al  final  de  cuentas  sea  la  abanderada.  Habrá  que  ver,  diría  el  clásico.  
  
FOR  en  la  UAEH  
Apresurados  los  de  Abasolo  boletinaron  la  visita  del  gobernador,  Francisco  Olvera  Ruiz,  a  esa  institución  educativa  para  
desearles  un  buen  año.  Por  delante  la  confianza  que  les  tiene  en  el  manejo  que  hacen  del  dinero  por  ser  transparentes  y  
que  administran  pulcra  y  claramente  los  recursos.  Per

  
  
Fernando  Moctezuma,  elabora  plan  de  campaña  
El   precandidato   a   legislador   federal   del   tricolor   por   Tula,   Fernando  Moctezuma   Pereda,   traza   con  mucho   cuidado   su  
estrategia  de  campaña.  No  deja  cabos  sueltos,  y  lo  hace  como  un  conocedor  en  todo  el  sentido  de  la  palabra  del  distrito.  
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Se   adelantan   modelos   interesantes   para   llegar   al   potencial   votante.   Su   estilo   es   el   del   trato   directo,   cordial   con   la  
ciudadanía,  de  lo  que  dejó  prueba  a  su  paso  por  la  Secretaría  de  Gobierno.  
(Redacción,  página  03)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Al  definirse  a  las  empresas  encargadas  de  brindar  servicios  tecnológicos  al  interior  del  proyecto  Tuzobús  para  Pachuca  es  
evidente  la  pronta  operación  del  nuevo  sistema  que  pretende  mejorar  los  traslados  de  los  capitalinos  hidalguenses  en  una  
primera  fase.  Las  autoridades  consideran  que  dicho  plan  sí  traerá  distintos  beneficios  a  la  población,  además  de  que  hará  
posible  la  modernización  en  un  tema  que  representa  un  dolor  de  cabeza,  pues  contempla  mayor  capacitación  de  choferes  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Edmundo  Santillán:  El  titular  de  Prensa  y  Difusión  del  Partido  Revolucionario  Institucional  en  Hidalgo  aparece  
Como  uno  de   los  perfiles  que  con  vasta  experiencia  sabe  apuntalar   la  cohesión  entre   los   integrantes  de  su  equipo  de  
trabajo.   Santillán   Rojo   suma   en   su   trayectoria   diversos   cargos   que   ahora   desde   este   importante   puesto   le   permite  
manejarse  con  gran  soltura  y  abonar  así  a  las  causas  de  esta  institución  política.  
  
Abajo-José  León  López:  Difícil  resultó,  aún  lo  es,  para  el  alcalde  de  Singuilucan  enfrentar  muchos  de  los  retos,  así  como  
los   temas  que  padecen  habitantes  en  esta  demacración.  Actualmente  es  uno  de   los  municipios  que  enfrenta  mayores  
complicaciones  en  cuanto  a  transparencia,  aunado  a  ello  está  que  su  administración  pasó  por  diversos  acontecimientos  
que  enmarcan  los  problemas  internos,  más  que  cualquier  otro  asunto.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
  PUENTES  
Según  el  delegado  de  la  Secretaría  de  Comunicaciones  y  Transportes  (SCT)  en  el  estado  de  Hidalgo,  Gerardo  
Salomón  Bulos,  esta  misma  semana  deberán  estar  terminados  los  puentes  sobre  el  bulevar  Felipe  Ángeles,  
a  la  altura  de  la  plaza  de  toros  de  la  capital  hidalguense.  
El  funcionario  federal  aseveró  que  sólo  hacían  falta  algunos  trabajos  de  limpieza  y  de  señalización  para  
tener  todo  a  punto  en  estas  vías.  
Lo  que  no  dijo  es  por  qué  estas  obras  esperaron  más  de  dos  años  para  ser  concluidas,  generando  con  ello  infinidad  de  
congestionamientos  y  problemas  viales  en  esa  parte  de  la  ciudad.  
  
FRÍOS  
El   gobierno   federal   aceptó   la   declaratoria   de   emergencia   para   seis   municipios   hidalguenses   donde   las  
intensas  heladas  de  hace  unos  días  generaron  severos  daños  a  la  agricultura  y  representan  un  riesgo  para  
la  población.  
Con  este  hecho  los  municipios  afectados  recibirán  recursos  extraordinarios  para  resarcir  las  afectaciones  
generadas  por  el  mal  tiempo.  
Desafortunadamente  el  sistema  meteorológico  anuncia  un  nuevo  descenso  en  la  temperatura  para  Hidalgo  durante  los  
próximos  días,  lo  cual  podría  generar  que  la  situación  empeore.  
  
GRUPOS  
Los  precandidatos  a  diputados  federales  por  el  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  conforman  desde  
ahora  sus  respectivos  equipos  de  trabajo  y  por  ello  ya  iniciaron  las  renuncias  y  solicitudes  de  permiso  en  
distintas  áreas  del  gobierno  estatal.  
Estas  solicitudes  significan  que  empleados  del  gobierno  hidalguense  se  sumarán,  una  vez  más,  al  trabajo  electoral  y  si  
todo  resulta  como  lo  planean  regresarían  a  la  estructura  burocrática  luego  de  las  elecciones,  eso  sí,  en  mejor  puesto  o  al  
menos  con  mejores  condiciones  salariales.  
  
(Redacción,  página  02)  
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P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Investiga  Edomex  a  20  por   tortura  en  Tlatlaya:   La  Comisión  Nacional   de   los  Derechos  Humanos  
(CNDH)  documentó  la  tortura,  el  maltrato,  la  intimidación  y  la  incomunicación  que  sufrieron  tres  testigos  de  los  hechos  
ocurridos  en  Tlatlaya  a  manos  de  agentes  de  la  Procuraduría  General  de  Justicia  del  Estado  de  México  (PGJEM).  Por  ello,  
el  organismo  pidió  al  gobernador  de  la  entidad,  Eruviel  Ávila,  que  se  determine  la  responsabilidad  administrativa  y  penal  
contra  los  servidores  públicos  que  ejecutaron,  ordenaron  y  toleraron  dichos  actos.  Dicha  responsabilidad,  señaló  la  CNDH,  
también  recae  en  el  agente  del  Ministerio  Público  adscrito  a  la  Fiscalía  Regional  de  Tejupilco,  ante  quien  rindieron  sus  

las  víctimas  que  sobrevivieron  a   la  agresión  en  la  bodega  en  la  que  murieron  22  personas,  de  las  que  al  menos  cinco  
fueron  ejecutadas  con  sus  propias  armas  por  parte  de  militares  y  otras  tres  presentan  impactos  que  hacen  suponer  que  
también  fueron  asesinad
agentes  de  la  Procuraduría  General  de  Justicia  del  Estado  de  México  mientras  torturaba  e  interrogaba  a  una  testiga  de  los  
hechos  ocurridos  en  junio  de  2014.  En  instalaciones  de  la  Procuraduría  estatal,  un  abogado  y  tres  agentes   entre  los  que  
estaba  una  mujer   iniciaron  el  interrogatorio  pidiéndole  su  contraseña  de  la  cuenta  de  Facebook.  Al  ver  las  fotos  de  sus  
familiares  le  dijeron  que  si  no  cooperaba  su  hija,  

que  ocupaba  la  bodega  en  la  que  irrumpieron  los  militares.  ¿Quién  es  el  líder?  ¿qué  sicarios  conoces?,  le  preguntaban.  Si  
contestaba  que  no  sabía,  le  pegaban  en  la  cara  y  en  la  cabeza  con  los  nudillos.  Le  exigieron  que  dijera  que  los  presuntos  
delincuentes  habían  matado  a  10.  La  madrugada  siguiente,  después  de  este  episodio  de  tortura  y  maltrato  que  duró  30  
minutos,  ella   junto  con   las  otras  dos  mujeres   fueron   trasladadas  a  otro   lugar  cercano.  Era  un  baño  donde  había   tres  

a  en  la  cabeza  y  
metieron  su  cabeza  a  la  taza  del  baño  en  cuatro  ocasiones.  Ella  firmó  una  declaración,  cuyo  contenido  desconoce,  cuando  
uno  de  los  hombres  se  bajó  los  pantalones  y  amenazó  con  violarla.  Otra  de  las  mujeres  fue  interrogada  en  otra  oficina  
aparte  por  dos  agentes.  Pidieron  su  contraseña  de  Facebook,  pero  ella  les  dijo  que  no  se  acordaba.  Enseguida  le  gritaron  

también  en  el  

asfixiarla  con  una  bolsa  que  colocaron  en  su  cabeza  en  cinco  ocasiones.  Enseguida  sacaron  una  videograbadora  y  una  
lista  con  nombres.  Le  dieron  la  instrucción  de  que  a  cada  pregunta  debía  responder  sí.  También  amagaron  con  violarla  y  
firmó  unas  hojas  sin  poder  leer  lo  que  decían.  La  CNDH  en  ambos  casos  pudo  acreditar  el  maltrato  físico  y  sicológico  que  
sufrieron  y  aseguró  que  dada  la  intencionalidad  y  el  tipo  de  lesiones,  se  puede  configurar  la  tortura.  La  tercera  víctima  
señala  que  tres  personas  vestidas  de  civil  la  subieron  a  un  vehículo  particular  y  durante  el  trayecto  la  amenazaron  con  que  
si  no  cooperaba  la  iban  a  violar.  Le  exigían,  con  una  videocámara  que  la  grababa,  que  dijera  que  las  personas  que  estaban  
dentro  de  la  bodega  eran  de  una  organización  criminal.  Indicó  que  cuando  llegó  a  instalaciones  de  la  Procuraduría  estatal,  

inhumano  que  afectó   su  
integridad  síquica  y  emocional,  dado  que  además,  durante  los  hechos  ocurridos  en  esa  bodega,  su  hija  perdió  la  vida.  
Reparación  del  daño.  El  martes  pasado  la  CNDH  anunció  que  reclasificó  el  caso  Tlatlaya  como  una  violación  grave  de  los  
derechos   humanos,   que   obliga   a   las   autoridades   involucradas   a   presentar   con   mayor   prontitud   las   pruebas   del  
cumplimiento  de  la  recomendación  emitida  por  el  organismo,  explicó  la  senadora  Angélica  de  la  Peña.  La  presidenta  de  la  
Comisión  de  Derechos  Humanos  del  Senado  de  la  República  indicó  que  las  evidencias  obtenidas  en  la  indagatoria  de  la  
CNDH  refieren  que  se  trata  de  un  crimen  de  lesa  humanidad.  En  tanto,  Perseo  Quiroz,  director  de  Amnistía  Internacional  
en  México,  señaló  que  este  caso  se  debe  aclarar  cuanto  antes  para  que  se  sancione  a  los  responsables,  pero  sobre  todo,  
para  que  se  repare  el  daño  a  los  familiares  de  las  víctimas.  (Liliana  Alcántara,  primera  plana)  
  
La  Jornada-Se  invitará  a  la  CNDH  a  recorrer  el  cuartel  de  Iguala: La  Secretaría  de  la  Defensa  Nacional  (Sedena)  
invitará  a  la  Comisión  Nacional  de  los  Derechos  Humanos  (CNDH)  a  recorrer  las  instalaciones  del  cuartel  militar  de  Iguala,  
Guerrero,  informó  ayer  el  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  al  tiempo  que  rechazó  la  participación  
de  militares  en  el  ataque  contra  jóvenes  de  la  Escuela  Normal  Rural  de  Ayotzinapa  en  septiembre  pasado.  Hay  interés  de  
generar  desconocimiento  o  de   involucrar  a  nuestro  Ejército  y  a  nuestras   fuerzas  federales  en   los  hechos  de  Iguala.  El  
gobierno  de  la  República  rechaza  categóricamente  los  señalamientos  que  sin  sustento  se  han  hecho  a  nuestras  fuerzas  
armadas,  señaló.  El  funcionario  viajó  ayer  a  Sinaloa,  donde  encabezó  la  primera  reunión  regional  del  año  en  materia  de  
seguridad.  
Defiende  la  labor  del  Ejército  
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Ante  integrantes  del  gabinete  de  seguridad,  incluidos  los  titulares  de  la  Sedena  y  la  Marina,  general  Salvador  Cienfuegos  
Zepeda  y  almirante  Francisco  Soberón  Sanz,  respectivamente,  así  como  de  gobernadores  de  entidades  del  norte  del  país,  
rechazó  los  intentos  de  provocación  en  los  que  han  querido  involucrar  a  las  fuerzas  armadas.  La  víspera,  familiares  de  los  
normalistas  desaparecidos  durante  el  ataque  del  26  y  27  de  septiembre  de  2014  se  entrevistaron  con  el   titular  de   la  
Procuraduría  General  de  la  República  (PGR),  Jesús  Murillo  Karam,  y  con  Osorio  Chong.  Las  autoridades  anunciaron  que  
las   líneas  de   investigación  del  caso  se  han  agotado  y   los   familiares  de   las  víctimas  solicitaron   ingresar  a   los  cuarteles  
militares.  También  anunciaron  que  continuarán  por  su  cuenta  la  búsqueda  de  los  jóvenes.  En  la  reunión  de  Sinaloa,  Osorio  
Chong  defendió   la   labor   de   la   PGR   y   precisó   que   el   caso  Ayotzinapa  no   está   cerrado.  Aseveró   que   en  diciembre  no  
recibieron  ninguna  petición   formal  para   recorrer   las   instalaciones  castrenses  en   Iguala.  Sostuvo  que  aunque  miles  de  

  
explicó   son  visitados  por  más  de  un  millón  de  personas  al  año,  diariamente;;  están  ahí  y  

acuden  por  diferentes  motivos:  para  la  convivencia  social,  familiar,  actividades  deportivas  y  de  recreación.  Pero  quiero  
puntualizar  que  más  allá  de  lo  que  se  quedó  en  diciembre,  reitero,  nunca  hubo  una  petición  al     En  tanto,  el  
general  Cienfuegos  Zepeda  dijo  que  en  esta  administración  se  han  hecho  grandes  esfuerzos  para  atender  el  problema  de  
los  derechos  humanos.  Precisó  que  la  CNDH  ha  reconocido  que  en  el  actual  sexenio  hemos  reducido  62  por  ciento  las  
quejas  en   la  materia.  En  conferencia  de  prensa  en  Mazatlán,  Sinaloa,  Osorio  Chong  dijo  que   las  cifras  en  materia  de  
seguridad  y  de  desarrollo   económico   son  alentadoras,  a  pesar  de   la   tragedia  de   septiembre  y   contingencias  a  escala  
internacional.  Pidió  a  los  mandatarios  estatales  no  bajar  la  guardia,  porque  el  camino  correcto  es  la  coordinación  entre  las  
diversas  instancias  de  gobierno  y,  en  materia  operativa,  avanzar  hacia  la  instalación  de  las  policías  estatales  de  mando  
único,  cuya  iniciativa  será  discutida  en  el  Congreso.  El  presidente  Peña  Nieto  aceptó  la  solicitud  de  asesores  y  familiares  
de  los  43  estudiantes  
Gustavo  Castillo  y  Jesús  Aranda  
  El   gobierno   federal   establecerá   mesas   de   negociación   con   los   asesores   legales   y   padres   de   los   43   normalistas   de  
Ayotzinapa  desaparecidos,  con  el  propósito  de  definir  las  fechas  y  las  instalaciones  militares  que  serán  revisadas  por  civiles  
e   integrantes  de  organismos  de  derechos  humanos  nacionales,  así   como  de   la  Comisión   Interamericana  de  Derechos  
Humanos  (CIDH),  interesados  en  participar  en  estas  acciones  de  búsqueda  de  los  estudiantes,  señalaron  funcionarios  del  
gabinete  de  seguridad  nacional.  La  solicitud  para  revisar   los  cuarteles  presentada  por   los   familiares  de   los  alumnos  al  
secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  y  al  titular  de  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR),  Jesús  
Murillo  Karam,  fue  aceptada  por  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  y  el  secretario  de  la  Defensa  Nacional,  general  Salvador  
Cienfuegos,  y  se  les  permitirá  revisar  los  cuarteles  que  ellos  decidan  para  demostrar  que  el  Ejército  no  tiene  responsabilidad  
en  lo  ocurrido  en  Iguala  el  26  de  septiembre  de  2014,  cuando  desaparecieron  los  estudiantes.  El  martes  por  la  noche,  la  
PGR  anunció  que  se  abrirán  las  puertas  de  las  instalaciones  militares  para  que  grupos  civiles  ingresen  de  manera  ordenada  
y  con  respeto,  en  respuesta  a  una  petición  adicional  que  realizaron  los  familiares  de  los  normalistas  en  la  reunión  con  
funcionarios  federales,  de  ingresar  a  lozzs  cuarteles  del  Ejército  Mexicano.  El  acuerdo  se  logró  luego  que  lunes  pasado  
familiares  y  compañeros  de   los  normalistas  desaparecidos  enfrentaron  a   integrantes  del  27  batallón  de   infantería,  con  
sede  en  el  municipio  de  Iguala,  Guerrero,  cuando  los  primeros  trataron  de  ingresar  al  cuartel  para  buscar  a  los  estudiantes.  
La  respuesta  inicial  a  los  familiares  y  sus  representantes  legales  fue  que  el  gobierno  federal  analizaría  la  petición  de  que  
les  permitieran  ingresar  a  las  instalaciones  castrenses,  pero  horas  después  de  que  terminó  el  encuentro  la  PGR  difundió  
que  los  cuarteles  están  abiertos  a  todos  los  ciudadanos  y  que  el  ingreso  se  tendrá  que  hacer  de  manera  ordenada  y  con  
respeto  a  nuestras   instituciones.  De  acuerdo   con   información  obtenida  de   funcionarios,   los  padres  de   los  estudiantes  
desaparecidos  y  sus  asesores  se  reunirán  con  representantes  del  gobierno  federal  para  definir  fechas,  lugares  y  personas  
que  ingresarán  a  las  instalaciones  castrenses.  Se  prevé  que  integrantes  de  la  CIDH  participen  en  la  revisión  de  los  cuarteles.  
Éstos   llegarán   al   país   en   los   próximos   días   para   coadyuvar   con   el   gobierno   de   México   en   la   investigación   del   caso  
Ayotzinapa.  En  tanto,  la  Procuraduría  General  de  Justicia  Militar  presentó  el  martes  pasado  una  denuncia  ante  la  PGR  por  
esos  hechos,  particularmente  por  la  agresión  sufrida  por  11  militares  que  resultaron  lesionados;;  uno  de  ellos  por  impacto  
de  un  petardo  que  le  provocó  fractura  expuesta  del  peroné  de  la  pierna  izquierda.  La  Sedena  afirmó  en  un  comunicado  
que  durante  los  hechos  el  personal  militar  se  limitó  a  resguardar  las  instalaciones  castrenses  y  utilizó  escudos  antimotines  
con   el   único   propósito   de   detener   el   avance   los   agresores.  Además,   rechazó   que   los   soldados   hayan  utilizado  gases  
lacrimógenos  para  repeler  a  los  manifestantes.  (Fabiola  Martínez,  primera  plana).  
Excélsior- La  Secretaría  de   la  
Defensa  Nacional  (Sedena)  invitará  a  la  Comisión  Nacional  de  los  Derechos  Humanos  (CNDH)  a  recorrer  las  instalaciones  
del  cuartel  militar  de  Iguala,  Guerrero,  informó  el  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong.  En  conferencia  
de  prensa  en  el  marco  de  la  Reunión  Regional  de  Seguridad  Zona  Noroeste,  rechazó  la  intervención  de  militares  en  los  
hechos  del  26  de  septiembre  del  año  pasado,  en  los  que  desaparecieron  43  normalistas  de  Ayotzinapa.  Aclaró  que  nunca  
ha  habido  una  petición  formal  de  los  padres  de  los  estudiantes  desaparecidos  para  visitar  los  cuarteles,  y  condenó  los  
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  El  funcionario  afirmó  que  las  investigaciones  del  caso  continuarán  abiertas  para  dar  con  los  jóvenes  y  

expuso  que  el  gobierno  federal  seguirá  privilegiando  el  diálogo.  La  tarde  de  ayer,  padres  de  los  normalistas  desaparecidos,  
acompañados  por  estudiantes,  policías  comunitarios  y  personal  de  la  CNDH  formaron  una  caravana  de  300  personas  y  
salieron  de  la  Normal  Rural  Raúl  Isidro  Burgos  para  reanudar  la  búsqueda  de  los  estudiantes  desaparecidos.  Invitan  a  la  
CNDH   a   cuarteles   El   secretario   de   Gobernación   asegura   que   el   gobierno   federal   seguirá   privilegiando   el   diálogo.   La  
Secretaría   de   la  Defensa  Nacional   (Sedena)   invitará   a   la   Comisión  Nacional   de   los  Derechos  Humanos   a   recorrer   las  
instalaciones  del   cuartel  militar   instalado  en   Iguala,  Guerrero,  aseguró  el   titular  de  Gobernación,  Miguel   Ángel  Osorio  
Chong.  
la  
Osorio  Chong.  El   funcionario   federal   rechazó   la   intervención  de  militares  en   los  hechos  del  26  de  septiembre  del  año  
pasado,  fecha  en  que  desaparecieron  43  normalistas  de  Ayotzinapa,  tras  ser  atacados  por  policías  municipales  de  Iguala  
ligados  a  Guerreros  Unidos.  Reveló  que  en  el  encuentro  con  los  padres  de  los  normalistas  se  abordó  su  presencia  afuera  
de  cuarteles  militares  y  que  se  les  sugirió  que  ésa  no  era  la  vía.  
que  tuvimos  con  ellos  se  les  autorizó  a  entrar  al  cuartel  de  Iguala,  sin  embargo,  y  se  les  dijo  puntualmente,  nunca  hubo  
petición  al  respecto,  me  refiero  al  mes  de  diciembr   
nuestro  Ejército  y  a  nuestras  fuerzas  federales  en  los  hechos  de  Iguala,  por  lo  que  el  gobierno  de  la  República  rechaza  
categóricamente  los  señalamientos  sin  sustento  que  se  han  hecho  a  nu   En  conferencia  de  prensa  

  El   funcionario   indicó  que   la  autoridad  
federal  seguirá  privilegiando  el  diálogo  para  alcanzar  acuerdos.  El  responsable  de  la  política  interior  del  país  precisó  que  
nunca  ha  habido  una  petición  formal  de  los  padres  de  los  estudiantes  desaparecidos  para  visitar  los  cuarteles  militares.  
Osorio  Chong  aseguró  que  continúan  abiertas  las  investigaciones  para  dar  con  los  normalistas  de  Ayotzinapa  desaparecidos  
en  septiembre  pasado  en  Iguala.  Durante  su  mensaje  en  esta  reunión,  el  funcionario  reconoció  que  el  gobierno   federal  

  Recordó  que  el  lunes  pasado,  en  la  reunión  del  gabinete  de  seguridad,  analizaron  las  estadísticas  
de  201   
Reiteró  que  instituciones  como  el  Instituto  Nacional  de  Estadística  y  Geografía  (INEGI)  confirmaron  la  disminución  de  los  
delitos  como  el  de  homicidio  doloso,  que  disminuyó  entre  2013  y  2014.  Asimismo,  dijo  que  con  la  estrategia  antisecuestro  
establecida  a  mediados  de  2014,  ese  acto  ilícito  disminuyó  con  respecto  al  año  anterior,  lo  que  quiere  decir  que  la  estrategia  
funciona.  Anunció  que  habrá  nuevas  tareas,  estrategias  y  compromisos,  más  allá  de  lo  que  apruebe  el  Congreso  de  la  

  Excélsior  publicó  
que  el  martes  que  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR)  se  comprometió  con  los  padres  de  los  normalistas  a  
colaborar  para  que  asistan  a  cuarteles  del  Ejército  Mexicano,  luego  de  la  reunión  de  ayer  por  la  tarde.  Indicó  que  estas  
instalaciones  están  abiertas  a  todos  los  ciudadanos  y  las  visitas  se  deberán  realizar  de  manera  ordenada  y  con  respeto:  

cuarteles  militares  del  Ejército  mexicano.     todos  los  ciudadanos  y  que  
  

  
(Redacción  página  web)  
  
Capital  Hidalgo-Rumbo  de  México-El  INE  llama  a  "blindar"  financiamiento:  En  la  primera  sesión  extraordinaria  
del  año  del  Instituto  Nacional  Electoral  UNE),  el  consejero  presidente  Lorenzo  Córdova,  llamó  a  los  partidos  políticos  a  
"blindarse"  de  la  influencia  de  fuentes  ilícitas  de  financiamiento,  e  incluso  "criminales",  de  cara  a  los  comicios  del  7  de  
junio.  Córdova  Vianello  también  pidió  a  las  diferentes  fuerzas  políticas  revisar  rigurosamente  las  trayectorias  profesionales  
y  económicas  de  quienes  aspiren  a  ser  sus  dirigentes  y  candidatos,  y  a  ejercer  cada  peso  del  erario  con  absoluto  apego  a  
la  ley.  En  este  marco,  el  presidente  del  INE,  subrayó  que  "es  del  interés  de  los  mexicanos  que  los  partidos  institucionalicen  
su  vida  interna  y  se  blinden  de  la  influencia  de  fuentes  ilícitas  de  financiamiento  eventualmente  incluso  criminales".  Expuso  
ante  la  coyuntura  que  vive  el  país,  en  la  que  diversos  sectores  cuestionan  la  importancia  de  los  partidos  políticos  e  incluso  
la  conveniencia  o  pertinencia  de  los  procesos  electorales,  el  financiamiento  público  lleva  una  doble  responsabilidad  para  
los  partidos  políticos.    
TOPE  DE  GASTOS    
El  INE  también  fijó  en  1  millón  260  mil  38  pesos  el  tope  de  gastos  de  campaña  para  los  candidatos  a  diputados  federales.  
Lorenzo  Córdova  Vianello,  explicó  que  la  actualización  del  monto  máximo  que  podrán  gastar  los  300  candidatos  a  diputados  
en  las  campañas  que  iniciarán  el  5  de  abril,  se  da  tras  el  ajuste  al  salario  mínimo  de  70.10  pesos  para  el  Distrito  Federal.  
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Resaltó  que  se  cumplirá  con  el  mandato  legal,  de  fiscalizar  las  precampañas  y  las  campañas.  En  su  cuenta  de  Twitter,  el  
consejero  Ciro  Murayama  recordó  que  el  rebase  en  el  tope  de  gastos  implica  la  nulidad  de  la  elección.  Además,  planteó  
que   realicen   estas   acciones   de  manera   puntal   no   sólo   para   evitar   las   sanciones   que   contempla   la   ley   electoral   y   el  
reglamento  de  fiscalización,  sino  porque  la  sociedad  demanda  rendición  de  cuentas  y  transparencia.  (Redacción,  página  
10)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   

   de   los   42:  
Ayotzinapa  cobra  día  con  día   rasgos  cada  vez  más  demenciales.  Sin  alguna   investigación  medianamente   racional  que  
desmienta  la  hecha  por  la  PGR  (la  única  por  hoy  jurídicamente  válida),  y  que  conduce  a  una  banda  criminal  (con  policías  
locales  como  secuaces  y  una  pareja  municipal  que  detonó  la  matanza),  los  promotores  de  la  grilla  popular  prolongada  
consiguieron  ya  imponerle  al  gobierno  de  la  República  un  ridículo  cateo  de  instalaciones  militares  condenado  a  ser  tan  útil  
como  la  inservible  carabina  de  Ambrosio.  Dadas  las  centenares  de  hectáreas  en  que  se  asientan  las  instalaciones  de  las  
12  regiones  y  46  zonas  militares  (más  batallones,  regimientos  y  guarniciones)  que  exist
los  muchachos  es  una  siniestra  y  descomunal  vacilada.  Frente  a  tamaña  insensatez,  mucho  más  fácil,  comparativamente  
un  sencillo  juego  de  niños,  sería  dar  con  la  célebre  aguja,  aun  si  se  desconociera  dónde  chingaos  estuviera     

  (Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
Los  dueños  de  los  partidos:  Un  principio  dice  que  sin  partidos  no  hay  democracia,   lo  que  no  quiere  decir  que  con  
partidos  la  haya.  En  México,  solo  necios  anclados  en  el  pasado  repiten  aquella  frase  de  Mario  Vargas  Llosa  de  la  dictadura  
perfecta,  como  si  un  elemento  esencial  de  la  democracia  no  fuese  la  imperfección  que  le  permite  la  búsqueda  permanente  
de  su  mejoría.  En  México  lo  que  realmente  padecemos  es  la  partidocracia.  Y  parte  de  esa  dictadura  de  los  partidos  es  que  
todos  tienen  un  dueño  que  no  es  la  militancia.  Y  no  escapa  ninguno.  Del  PAN,  en  este  momento,  el  dueño  es  Gustavo  
Madero.  Baste  ver  con  quiénes  construyó  la  primera  oleada  de  candidatos  a  diputados  plurinominales  y  a  quiénes  dejó  
fuera,  y  cómo  va  a  regresar  a  la  presidencia  de  su  Comité  Ejecutivo,  tras  la  regencia  de  Ricardo  Anaya.  En  el  PRD  no  hay  
otro  que  Jesús  Ortega,  al  que  acompaña  su  tocayo  Zambrano,  con  el  que  forman  Los  Chuchos,  de  los  que  solo  uno  manda:  
Ortega.  En  Morena,  no  hay  duda:  Andrés  Manuel  López  Obrador,  como  Alberto  Anaya  es  propietario  del  PT,  Dante  Delgado  
Rannauro  de  Movimiento  Ciudadano,  el  Niño  Verde  del  PEVM  y  Elba  Esther  Gordillo  lo  sigue  siendo  del  Panal.  Del  PRI,  lo  
es,  sin  duda  alguna,  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto.  Cuando  este  partido  está  en  Los  Pinos  su  jefe  y  primer  priista  es  el  
Presidente  de  la  República  en  turno.  Así  que  en  México  los  partidos  están  en  el  terreno  del  patrimonialismo  y,  algunos,  en  
su  reducción,  que  es  su  supervivencia,  a  nivel  de  franquicia.  Su  prioridad  no  es  la  democracia  ni  el  bienestar  ni  la  superación  
de  los  mexicanos.  Su  prioridad  es  su  propia  subsistencia  como  partidos  que  les  abre  las  arcas  del  financiamiento  público  
y  las  puertas  del  poder  político,  que  es  su  único  motor  y  objetivo:  subsistir  y  ser  financiados.  
RETALES  
1.  CÁRCEL.  El  ex  alcalde  perredista  de  Soledad,  San  Luis  Potosí,  Ricardo  Gallardo  Cardona,  bajo  proceso  penal,  no  solo  
era  precandidato  del  PRD  al  gobierno  de  ese  estado,  también  había  sido  nombrado  consejero  nacional  de  ese  partido  por  
la  vía  directa  de  su  dirigencia,  es  decir,  de  Jesús  Ortega,  lo  que  habían  ocultado.  Ahí  está  otra  liga  de  la  relación  que  se  
empeñan  en  negar;;  
2.  GÉNERO.  Me  había  dicho  Ricardo  Anaya  que  en  las  listas  de  los  diputados  plurinominales  de  su  partido  se  alternarían  
hombre  y  mujer  por  aquello  de   la  equidad,  pero  no  fue  así:  de   los  15  primeros  candidatos  hay  diez  hombres  y  cinco  
mujeres.  Iniciaron  todas  con  hombres  para  desplazarlas;;  y  
3.  MAX.  Maximiliano  Cortázar  va  por  su  tercera  campaña  grande:  en  2006  fue  coordinador  de  prensa  en  la  campaña  
presidencial  de  Felipe  Calderón,  y  ganaron;;  en  2012,  de  Josefina  Vázquez  Mota,  y  perdieron,  y  en  2018  lo  sería  de  Rafael  
Moreno  Valle.  Ayer  pidió  licencia  en  San  Lázaro  para  irse  a  Puebla  como  su  coordinador  de  comunicación.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
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Milenio-   
  
:Que   en   la   dirigencia   del   tricolor   han   dejado   al   primer   priista   del   país   la   misión   de   enterar   a   los   postulados   a   las  
gubernaturas  de  su  encomienda  inmediata.  
  
Así  fue  como  Ivonne  Álvarez  recibió  de  Enrique  Peña  Nieto  el  anuncio  de  que  es  la  elegida  para  competir  por  Nuevo  León.  
  
:Que  cayó  bien  entre  muchos  aspirantes  del  PRI  a  gubernaturas  la  candidatura  de  Álvarez.  
  
  
Pero   no   solo   por   el   buen   cartel   de   la   senadora   y   ex   alcaldesa   de   Guadalupe,   sino   porque   en   su   designación   fue  
determinante   la  posición  en  las  encuestas,   lo  que  puso  de  muy  buen  humor  a  Ernesto  Gándara  en  Sonora,  a  Wilfrido  
Lázaro  en  Michoacán  y  a  Esthela  Ponce  en  Baja  California  Sur,  entre  otros.  
  
:Que  el  diputado  panista  Maximiliano  Cortázar  solicitó  licencia  para  mudarse  a  Puebla  como  titular  de  la  Coordinación  de  

guramente  está  mirando  
lejos,  quizá  por  ahí  de  2018.  
  
:Que  con  la  salida  de  Cortázar,  quienes  resultarán  más  beneficiados  no  serán  los  calderonistas,  sino  el  grupo  del  ex  líder  
nacional  de  PAN  Gustavo  Madero,  porque  la  curul  del  ex  vocero  de  Felipe  Calderón  será  ocupada  por  Lourdes  Medina,  
figura  cercana  al  chihuahuense  durante  su  paso  por  el  Senado  y  por  el  CEN  panista.  
  
:Que  este  miércoles  se  anunció  que  la  población  aledaña  al  río  Sonora,  afectada  por  el  derrame  del  Grupo  México,  tendrá  
en  el  municipio  de  Ures   la  primera  Unidad  de  Vigilancia  Epidemiológica  y  Ambiental  en  su   tipo,  que  prestará  servicio  
médico  de  primer  nivel  durante  15  años.  
  
Así  lo  dio  a  conocer  el  titular  de  la  Cofepris,  Mikel  Arriola,  durante  la  gira  por  Cananea  encabezada  por  el  secretario  de  
Medio  Ambiente,  Juan  José  Guerra  Abud.  
  
:Que  invitados  por  el  secretario  de  Educación  de  Guerrero,  Salvador  Martínez  della  Rocca,  esta  mañana  un  interesante  
grupo  se  reunirá  en  Acapulco  para  compartir  sus  reflexiones  sobre  la  crisis  que  vive  ese  estado.  
  
Se  trata  del  ex  rector  de  la  UNAM  Juan  Ramón  de  la  Fuente,  el  ex  titular  del  IFE  (ahora  INE)  José  Woldenberg,  el  escritor  
Juan  Villoro  y  el  sociólogo  Sergio  Zermeño,  quienes  compartirán  opiniones  a  las  11  de  la  mañana,  en  el  Crown  Plaza  del  
puerto.  
  
  (Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Impuestos  y  gasto:  Qué  bueno  que  subimos  los  impuestos,  sostuvo  en  Durango  este  13  de  enero  el  presidente  Enrique  

reforma  hacendaria,  y  ante  la  
caída  que  ha  habido  de  la  producción  petrolera  y  en  los  precios  del  petróleo,  hoy  estaríamos  en  una  condición  muy  adversa.  
Hubiésemos  tenido  que  recortar  el  gasto  e  impedir  que  se  construyeran  más  hospitales,  más  escuelas,  más   .  
Yo  no  sé  si  realmente  el  gobierno  ha  construido  muchos  hospitales,  escuelas  y  carreteras  en  el  último  año.  Es  verdad  que  
en  este  sexenio  se  concluyó  la  autopista  Durango-Mazatlán,  obra  que  comenzó  en  el  gobierno  de  Felipe  Calderón,  pero  
hasta  donde  yo  sé  el  proyecto,  como  muchos  otros,  fue  realizado  y  financiado  por  capital  privado.Lo  que  sí  sé  es  que  el  
aumento  de  impuestos  del  2014  representó  un  fuerte  golpe  al  consumo  y  a  la  inversión  productiva  y  se  convirtió  en  uno  
de  los  factores  más  importantes  de  que  la  economía  nacional  creciera  sólo  2  por  ciento  el  año  pasado  contra  el  4  por  
ciento   pronosticado   en   un   principio   por   el   gobierno.   Para   los   que   pagan   impuestos,  México   es   ya   un   país   con   tasas  
impositivas  muy  elevadas.  Las  personas  físicas  pagan  una  tasa  máxima  de  35  por  ciento  de  Impuesto  Sobre  la  Renta.  Las  
empresas  cubren  más  del  50  por  ciento  de  sus  utilidades,  una  vez  que  se  suman  el  ISR  empresarial  de  30  por  ciento,  el  
10  por  ciento  de  participación  de  utilidades  y  el  10  por  ciento  de  impuesto  sobre  dividendos.  ¿Cuánto  se  paga  en  otros  
países?  Las  tasas  máximas  para  personas  físicas  sí  suelen  ser  más  altas,  pero  se  aplican  a  niveles  de  ingresos  mayores.  
Trabajadores  que  en   otros  países  no  pagarían   impuesto  en  México  entregan  20  por   ciento  o  más  de   sus   ingresos  al  
gobierno.  La  poca  recaudación  de  la  que  constantemente  se  queja  el  gobierno  no  surge  de  las  tasas  sino  de  la  evasión.  
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Un  60  por  ciento  de  la  población  económicamente  activa  trabaja  en  la  informalidad.  Grandes  sectores  de  la  economía,  por  
otra  parte,  están  exentos  del  pago  de   impuestos.  Las   tasas  empresariales  en  México  son  más  onerosas  que  en  otros  
países.  Además,  México  va  a  contracorriente  del  mundo.  En  este  momento  hay  una  tendencia  internacional  a  reducir  los  
impuestos  corporativos  para  generar  mayor  crecimiento.  El  Reino  Unido,  por  ejemplo,  ha  disminuido  su  tasa  de  24  por  
ciento  en  2013  a  22  por  ciento  en  2014  y  a  20  por  ciento  en  2015.  Suecia  registra  un  impuesto  corporativo  de  22  por  
ciento,  Singapur  de  17,  Hong  Kong  de  16.5  y  Francia  de  33.3  por  ciento.  En  Canadá  las  tasas  federales  fluctúan  entre  el  
11  y  el  15  por  ciento  y   las  provinciales  entre  0  y  16  por  ciento.  El  nivel  de   las   tasas,  sin  embargo,  es  sólo  parte  del  
problema.  En  México  las  deducciones  fiscales  son  significativamente  menores  a  las  de  otros  países.  Esto  eleva  de  manera  
importante  la  tasa  real.  Por  otra  parte,  en  México  los  contribuyentes  no  reciben  servicios  gubernamentales  congruentes  
con  sus  impuestos.  Muchos  tienen  que  pagar  por  seguridad,  salud  y  educación  privadas  ante  la  mala  calidad  o  la  falta  
total  de  servicios  gubernamentales.  El  gobierno  debería  preparar  ajustes  al  gasto  público  para  compensar  la  caída  de  los  
precios  del  petróleo.  Hay  mucho  de  dónde  cortar.  Es  absurdo  que  estemos  gastando  17  mil  millones  de  pesos  en  regalar  
televisores  o  5  mil  millones  para  los  partidos  políticos  o  decenas  de  miles  de  millones  de  pesos  en  subsidios  para  el  nuevo  
tren  bala  entre  Querétaro  y   la  Ciudad  de  México.  Pero   recortar  el  gasto  es  precisamente   lo  que  no  quiere  aceptar  el  
Presidente.  La  grandeza  de  los  gobiernos  mexicanos  se  mide,  al  parecer,  por  el  dinero  que  despilfarran.  
Terrible  Mexibús  
Las  protestas  contra  la  línea  2  del  Mexibús  han  estallado  inmediatamente  después  de  su  inauguración.  Como  se  prohibirán  
otros   transportes   para   que   el  Mexibús   no   tenga   competencia,   decenas   de  miles   de  usuarios   tendrán  que   tomar   tres  
transportes  en  lugar  de  uno.  El  Mexibús  les  significará  un  mayor  gasto  y  mayor  incomodidad.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   

Corrupción:   el   pepino   y   la   paletita:  Cuando   un   país   se   acostumbra   y   acomoda   a   la   corrupción,   los   gobernantes  
continúan  lucrando  con  sus  puestos.  Si  de  repente,  por  alguna  razón,  estalla  un  escándalo,  los  involucrados  recurren  al  

es   lo   que  ha  pasado   en  México   en   las   últimas   semanas.   El   presidente   Peña   presionado  por   la   brevísima   cobertura  
mediática  de  las  casas  propiedad  de  la  constructora  Higa:  las  que  le  prestaron  durante  su  campaña  presidencial  y  las  que  
financiaron  a  su  esposa  (la  llamada  Casa  Blanca)  y  a  su  secretario  de  Hacienda  en  Malinalco   hizo  pública  su  declaración  
patrimonial.  Su  riqueza,  sin  contar  la  de  Angélica  Rivera,  es  de  alrededor  de  45  millones  de  pesos;;  incluye  cuatro  casas,  
un  departamento  y  cuatro  terrenos.  Como  no  hizo  públicas  sus  declaraciones  de  impuestos,  no  sabemos  si  esta  riqueza  
es  producto  de  su  trabajo  legítimo  y  herencias.  No  obstante,  el  paso  dado  por  Peña  es  importante:  por  primera  vez  en  la  
historia  contemporánea  de  México  conocemos  la  riqueza  de  nuestro  Presidente.  Lo  interesante  es  que  Peña  instó  a  otros  
funcionarios  a  hacer  lo  mismo.  En  el  lenguaje  del  PRI  de  antes,  que  tanto  les  gusta  a  los  priistas  del  Estado  de  México,  la  
recomendación  presidencial  era  orden  para  los  subordinados.  Como  en  la  Iglesia  católica,  en  el  sistema  priista  lo  que  hacía  
el  Papa  lo  tenían  que  hacer  los  cardenales,  obispos  y  hasta  monaguillos.  No  ha  sido  el  caso.  En  eso  sí  podemos  decir  que  
hay   un   nuevo   PRI:   el   que   no   sigue   las   recomendaciones   de   su   Presidente   cuando   se   trata   de   dar   muestras   de  
transparencia.   Incluso   uno   de   los   secretarios   ha   incumplido   su   promesa   de   seguir   la   recomendación   presidencial.   A  
pregunta  expresa  de  José  Cárdenas  en  su  noticiario  radiofónico,  el  secretario  de  Gobernación  prometió  que  haría  pública  

de  meses.  Al  día  de  hoy,  Osorio  Chong  no  ha  hecho  pública  su  declaración  patrimonial.  Al  parecer  le  está  apostando  a  que  
las  palabras  se  las  lleve  el  viento.  Los  medios  de  comunicación,  por  su  parte,  tampoco  han  hecho  su  trabajo.  Que  yo  sepa,  
ningún   entrevistador,   salvo   el   caso   citado,   les   ha   preguntado   a   los   secretarios,   gobernadores,   diputados,   senadores,  
etcétera,  si  ellos  van  a  hacer  pública  su  declaración  patrimonial  como  Peña.  Parecería  que  no  es  un  tema.  Es  una  ignominia  
que  los  medios  no  presionen  para  que  haya  más  muestras  de  transparencia  de  los  gobernantes.  El  que  trató  de  aprovechar  
políticamente  el  asunto  de  las  declaraciones  patrimoniales  fue  el  jefe  de  Gobierno  del  Distrito  Federal.  Ni  tardo  ni  perezoso,  
para  diferenciarse  del  gobierno  priista,  prometió  que  él  y  todo  su  gabinete  las  harían  públicas.  Parecía  una  buena  jugada  
política.  Ayer,  después  de  esperar  muchos  días,  finalmente  aparecieron  las  susodichas  declaraciones  en  la  página  de  la  
Contraloría  General  del  DF.  Son  una  burla.  Pura  información  general  sin  montos.  No  sabemos  el  valor  de  las  propiedades  

millones.  De  Mancera,  por  ejemplo

ho:   una   burla.   Y   los   gobernantes   seguirán   burlándose   de   los  
contribuyentes  porque,  como  dije  hace  un  par  de  días,  a  los  mexicanos  les  vale  un  pepino  la  corrupción.  Ni  los  escandaliza  
ni  los  moviliza.  Tristemente  se  han  acostumbrado  y  acomodado  a  ella.  Con  gran  cinismo,  algunos  hasta  presumen  que  es  
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s  sabido  que  son  un  país  

cuando  de  repente  explota  uno  que  otro  escandalillo,  los  involucrados  le  ofrezcan  a  la  galería  una  paletita  para  que  se  
  

(Leo  Zuckermann,  página  web)    
El  Universal-   

Otro  góber  fiestero  en  Guerrero  

ROGELIO  ORTEGA  

La  mala  cábala  persigue  a  los  guerrerenses,  con  gobernadores  que  les  encanta  la  fiesta.  Las  protestas,  movilizaciones,  
vandalismo,  la  toma  de  casetas  y  el  cierre  de  la  Autopista  del  Sol,  la  inseguridad  y  la  falta  de  clases  no  son  problemas  
suficientes  ni  requieren  la  atención  permanente  del  mandatario  interino  Rogelio  Ortega  Martínez.  ¿Por  qué  el  mandatario  
no  se  mete  a  tratar  de  resolver  los  conflictos?,  se  preguntará  usted.  Por  el  guateque.  Cosa  de  ver  que  el  lunes,  en  plena  
confrontación  de  los  padres  de  Ayotzinapa  con  elementos  del  Batallón  27  del  Ejército,  don  Rogelio  tuvo  un  ágape  en  un  
exclusivo  hotel  de  Paseo  de  la  Reforma,  en  el  DF,  con  el  rector  de  la  Universidad  Autónoma  de  Guerrero,  Javier  Saldaña  
Almazán,  que  se  prolongó  hasta  la  madrugada  del  martes  13,  nos  dicen.  ¡Salud!  

A  la  caza  de  El  Jaguar  

Una  dura  prueba  de  resistencia  y  congruencia  tendrá  que  pasar  El  Jaguar,  quien  se  quitó  la  pintura  amarilla,  se  negó  a  ir  
como  candidato  del  PRD  al  gobierno  de  Guerrero  y  se  distanció  de  Los  Chuchos.  Los  perredistas  comienzan  a  ver  con  
cierta  desconfianza  al  senador  Armando  Ríos  Piter,  ante  las  versiones  de  que  podría  competir  en  las  elecciones  bajo  la  piel  
de  otros  partidos,  la  del  PRI  y  el  PVEM.  Don  Armando  juró  y  perjuró  el  lunes  que  se  queda  en  las  filas  perredistas,  pero  la  
tentación  es  grande  porque  aparece  de  puntero  en  las  encuestas.  Y  el  felino  tiene  fama  de  negociar  por  su  cuenta,  como  
ocurrió  en   la   reforma   fiscal  y  el  paquete  presupuestal,   con  derecho  de  picaporte,  con  el   secretario  de  Hacienda,  Luis  
Videgaray,  nos  recuerdan.  ¿Los  tricolores  andan  a  la  caza  del  felino  guerrerense?  

La  campaña  de  lodo  en  Nuevo  León  

Para  ir  midiendo  los  grados  de  temperatura  que  va  a  alcanzar  la  elección  en  Nuevo  León,  el  panismo  local  dio  algunas  
muestras  de  que  tiene  toneladas  de  lodo  para  echar  encima  de  la  precandidata  del  PRI  a  la  gubernatura,  Ivonne  Álvarez.  
Ni  bien  había  recibido  el  apoyo  de  unidad  de  su  partido,  las  huestes  azules  comenzaron  a  inundar  la  red  con  videos.  Uno  
de  los  más  activos  en  esta  guerra  es  el  diputado  federal  con  licencia  Alfonso  Robledo  Leal,  quien  salió  de  San  Lázaro  para  
buscar   la  alcaldía  del  municipio  de  Guadalupe.   Tan  pronto   como  pudo,   recicló   en   redes   sociales  algunos   videos  para  
golpear  a  la  priísta  y  recordarle  que  en  una  presentación  de  televisión  salió  al  aire  con  un  ¡stripper!  Nos  hacen  ver  que  
esa  campaña  tiene  un  sesgo  misógino,  conservador  y  de  discriminación:  hacen  parecer  que  doña  Ivonne  no  tiene  derecho  
a  ser  gobernadora,  pues  es  una  mujer  que  trabajó  en  la  TV.  ¡Ave  María  Purísima!  

IVONNE  ÁLVAREZ  

Y  viene  Sonora  

Después  del  destape  en  Nuevo  León,  la  dirigencia  nacional  priísta  se  prepara  para  lanzar  la  convocatoria  para  los  aspirantes  
a  la  candidatura  al  gobierno  de  Sonora.  Al  interior  del  equipo  del  líder  César  Camacho  Quiroz  se  barajan  los  nombres  de  
tres  punteros:  los  senadores  Claudia  Pavlovich,  Ernesto  Gándara  y  el  diputado  federal  Antonio  Astiazarán.  Don  César  tiene  
al  frente  una  elección  estatal  muy  competida  con  el  PAN  y  la  selección  dependerá  del  perfil  negociador  de  la  candidata  o  
candidato  tricolor  y  que  no  polarice,  nos  comentan.  

CÉSAR  CAMACHO        (Redacción,  página  02)  
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Reforma-   
  
IR  A  HABLAR  de  los  beneficios  de  la  educación  a  un  lugar  donde  la  violencia  cierra  escuelas  y  deja  a  miles  de  niños  sin  
clases  suena  un  poco  complicado.    
  
Y  MÁS  cuando  en  ese  mismo  lugar,  buena  parte  de  los  maestros  dan  cátedra-no  en  el  salón  de  clases,  sino  en  las  calles-
de  vandalismo,  provocación,  sectarismo  y,  a  veces,  algo  muy  parecido  al  delito.    
  
EN  ESE  CONTEXTO  seguramente  se  llevarán  doble  aplauso  José  Woldenberg,  Juan  Villoro,  Juan  Ramón  de  la  Fuente  y  
Sergio  Zermeño,  quienes  estarán  mañana  en  Acapulco.    
  
LOS  EXPERTOS  acuden  a  invitación  del  secretario  de  Educación  de  Guerrero,  el  aguerrido  Salvador  Martínez  della  Rocca,  
quien  pese  a  la  situación  no  pierde  la  esperanza  de  hacer  algo  distinto  durante  su  breve  gestión.  
  
POCOS  se  enteraron,  pero  uno  de  los  diputados  federales  que  pidió  licencia  fue  el  panista  Max  Cortázar.  Pero  no  lo  hizo  
para  irse  como  candidato,  sino  como  vocero  de  Rafael  Moreno  Valle.  
  
EL  MOVIMIENTO  resulta  curioso  toda  vez  que  implica  que  el  gobernador  poblano  cree  que  Cortázar  es  la  persona  que  
necesita  para  darle  vuelo  a  sus  aspiraciones  presidenciales.  
  
EL  EX  BATERISTA  de  Timbiriche  llega  a  la  ciudad  de  los  ángeles  con  la  estrellita  de  haber  sido  el  responsable  de  la  imagen  
de  Felipe  Calderón  en  sus  tiempos  al  frente  de  la  Secretaría  de  Energía,  que  era  cuando  nadie  apostaba  por  él  para  llegar  
a  Los  Pinos.  
  
LO  QUE  no  parece  recordar  Moreno  Valle  es  que  Cortázar  fue  también  uno  de  los  estrategas  que  convirtió  la  lucha  contra  
el  narcotráfico  en  el  único  (y  desesperanzador)  mensaje  del  gobierno  calderonista.  
  
¡AH,  POR  CIERTO!  Calderón  y  su  vocero  terminaron  de  la  greña.  Tan  claro  fue  el  rompimiento  que  Cortázar  se  quitó  el  
sombrero  calderonista  y  se  declaró  corderista.  ¡Ups!  
  
ALLÁ  en  Nuevo  León,  los  nuevos  tiempos  suenan  la  matraca  igualito  que  los  viejos  tiempos.  
  
  Y  QUIEN  no  lo  crea,  que  le  eche  ojo  a  la  cargada,  perdón,  al  registro  de  Ivonne  Álvarez  como  precandidata  única  a  la  
gubernatura  por  el  PRI.  
  
AL  FRENTE  de  la  bufalada  iban  César  Camacho,  dirigente  nacional  tricolor;;  Luis  Castro,  supuesto  líder  de  Nueva  Alianza;;  
y  Emilio  Gamboa  Patrón,  coordinador  de  los  senadores  priistas,  de  los  cuales  formaba  parte  la  ahora  candidata.  
  
ADEMÁS,  estuvieron  10  de  los  11  suspirantes  descartados,  así  como  funcionarios  estatales,  senadores,  diputados  federales  
y  locales,  alcaldes  y  miles  que  acarrearon  las  fuerzas  vivas  del  partidazo.  
  
DE  LOS  QUE  perdieron  la  nominación  ante  Ivonne  Álvarez,  el  único  que  no  llegó  fue  el  secretario  de  Economía,  Ildefonso  
Guajardo.  
  
ES  BUENO  SABER  que  los  impuestos-el  dinero  de  todos  los  mexicanos-se  utilizan  para  cosas  útiles,  como  por  ejemplo  para  
que  el  Tribunal  Electoral  federal  tenga  su  propio  canal  de  televisión.  
  

  
  

  
(Redacción,  página  10)  
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